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ДАВАЙТЕ  
ВСПОМНИМ!

Один день в истории Соснового 
Бора —  это события далёких девяностых. 
Архив ТЕРА-студии дает возможность 
увидеть в репортажах того времени жизнь 
города, какая она была почти 30 лет назад.

В очередном выпуске информацион-
ной программы «Здравствуйте», который 
вышел в эфир 26 марта 1997 года, вы увидите:

- сюжет о празднике джинс в школе № 8;
- репортаж о премьере спектакля «Са-

моубийца» в народном театре «Городок»;
- сюжет о выставке картин клуба 

«Художник».

Вас ждут интервью с Виктором Ива-
новым, Еленой Годон, Анатолием Каре-
вым, Ириной Егоровой, Марией Кули-
ковой.

Вспомнить один весенний день в исто-
рии нашего города вы можете:

- в эфире телеканала «ТЕРА-студия»
- на сайте www.terastudio.com
- в группе «СТРК ТЕРА-студия» 

vk.com/terastudio
- на телеканале ТЕРА-студия на 

youtube

Дорогие мамы!
Самые тёплые пожелания и слова сердечной благодарности 

в этот день мы посвящаем вам —  нежным, ласковым и любимым.
Всю жизнь вы заботитесь о своих детях, оберегаете их от го-

рестей и невзгод, как никто другой в любом возрасте радуетесь их 
успехам, поддерживаете, когда тяжело.

Спасибо вам за душевную щедрость, за доброту, за безоговороч-
ную любовь, которая делает человека счастливым.

Желаю здоровья, радости, благополучия всем мамам Ленинград-
ской области.

Пусть ваши сердца всегда согревают тепло и нежная забота 
близких!

Губернатор Ленинградской области 

Александр ДРОЗДЕНКО

От всего сердца поздравляю вас 
с Днём матери! Вы дарите нам жизнь, 
и пока бьются ваши сердца, в них живет 
бескорыстная любовь, забота и тревога 
о своих детях. С вами мы делаем первые 

шаги, познаем мир, учимся добру и упор-
ству в достижении целей. У вас находим 
поддержку и утешение в трудные мину-
ты, в вашей мудрости черпаем уверен-
ность и оптимизм.

Спасибо, что вы есть у нас! Низкий 
поклон всем мамам за душевное тепло, 
терпение и каждодневный труд ради 
своих детей! Отдельные слова благо-
дарности —  многодетным матерям 
и женщинам, воспитывающим при-
ёмных детей!

Желаю всем мамам крепкого здоро-
вья, счастья и благополучия! Пусть ваши 
сыновья и дочери дают вам больше поводов 
для гордости, дарят внимание, заботу 
и любовь.

Глава Сосновоборского городского округа 
Михаил ВОРОНКОВ

Дорогие женщины,
 мамы и бабушки!

От всей души поздравляю вас с замечательным праздником —  
Днём матери!

Истинное счастье каждого человека —  с первых минут жиз-
ни и долгие годы спустя ощущать материнскую любовь, заботу 
и поддержку. Низкий поклон всем мамам за каждодневный подвиг, 
терпение и самоотверженный труд, за верность своему высокому 
призванию, за то, что вы дарите жизнь и создаете будущее родного 
края и всей нашей страны!

Особую благодарность адресую матерям, воспитывающим при-
емных детей и ребят с особенностями здоровья. Ваша безграничная 
любовь и участие способны творить чудеса!

В этот праздничный день желаю всем мамам Ленинградской 
области крепкого здоровья и семейного благополучия! Будьте счаст-
ливы и любимы!

ПредседательЗаконодательного собрания
Ленинградской области 

Сергей БЕБЕНИН

26 НОЯБРЯ- ДЕНЬ МАТЕРИ

Дорогие женщины, мамы и бабушки!
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ИНФОРМАЦИЯ  ПРЕСС-ЦЕНТРА  АДМИНИСТРАЦИИ

Знаки отличия, награды и подарки из 
рук главы региона Александра Дрозденко 
получили больше 30 семей из Ленинград-
ской области.

Среди награжденных —  двое сосново-
борцев.

Оксана Владимировна Добош удо-
стоена знака отличия «Слава Матери». 
Вместе с супругом Антоном Евгеньеви-
чем, протоиереем православного Собора 
иконы Божией матери «Неопалимая 
Купина», они воспитывают шестерых 
детей.

Андрей Иванович Безуглов, сотрудник 
Ленинградской АЭС, награжден знаком 
отличия «Отцовская доблесть». Вместе с су-

пругой Юлией Сергеевной они воспитывают 
пятерых детей.

В обеих семьях царят дружба, согласие 
и взаимопомощь. Родители неустанно за-
ботятся о здоровье, воспитании и духовном 
развитии сыновей и дочерей, прививают им 
полезные навыки, стремление к познанию, 
учат быть справедливыми и самостоятель-
ными. В семьях увлекаются спортом и му-
зыкой, любят путешествовать, заниматься 
творчеством, читать.

В 2019 году семья Безугловых была 
награждена дипломом «Почетная семья 
Ленинградской области», а глава семьи До-
бош был удостоен знака отличия «Отцовская 
доблесть» в 2021 году.

— Был заключен муници-
пальный контракт на строитель-
ство пешеходной дорожки от 
железнодорожного переезда 80 км 
до улицы Набережной. Протяжен-
ность дорожки составляет поряд-
ка 72 метров, общая площадь —  
108 м2. Работы завершены, заме-
чания, которые были предъявлены 
подрядчику ранее, устранены. На 

данный момент проходит прием 
исполнительной документации, —  
рассказал начальник отдела капи-
тального строительства Александр 
Лазаренко.

Финансирование проектов 
благоустройства в рамках закона 
Ленинградской области № 3-оз»О 
содействии участию населения 
в осуществлении местного само-

управления в иных формах на 
территориях административных 
центров муниципальных образо-
ваний Ленинградской области» 
реализуется при поддержке гу-
бернатора Александра Дрозденко.

МНОГОДЕТНЫМ СЕМЬЯМ -
  ПОЧЕТ И ЗАБОТА

В государственном драматическом Театре «На Литейном» прошла торжественная цере-
мония награждения многодетных матерей и многодетных отцов наградами Ленинградской 
области —  знаками отличия «Слава Матери» для мам, у которых пять и более детей, 
и «Отцовская доблесть» для пап, которые воспитывают пять и более детей.

НОВАЯ ДОРОЖКА 
ДЛЯ ПЕШЕХОДОВ

10 ноября 2023 года Госкорпора-
ция «Росатом» выдала АО «Концерн 
Росэнергоатом» (Электроэнергетиче-
ский дивизион Росатома) разрешение 
на второй этап строительства энер-
гоблоков № 7 и № 8 Ленинградской 
АЭС. Получение данного документа 
регламентировано Градостроитель-
ным кодексом Российской Федера-
ции и дает право приступить к стро-
ительно-монтажным работам по 67 
объектам капитального строительства 
блока № 8.

Сегодня на строительной пло-
щадке Ленинградской АЭС ведутся 
работы подготовительного периода: 
строители уже разработали котлован 
под ядерный остров энергоблока № 7 
и продолжают устройство котлована 
под его турбинный остров. После полу-
чения в декабре текущего года самого 
важного документа —  лицензии на со-
оружение ядерных установок —  работы 
на площадке развернутся в полную 
силу. В пиковый период они будут про-
изводиться более чем на 150 зданиях 
и сооружениях.

«Основной период строитель-
ства восьмого энергоблока начнется 
в 2025 году. В этом же году запланиро-
вана первая ключевая операция —  бето-
нирование фундаментной плиты здания 
реактора. В соответствии с дорожной 
картой энергоблок № 8 Ленинградской 
АЭС должен быть введен в эксплуата-
цию в 2032 году, энергоблок № 7 —  почти 
на два года раньше», —  рассказал ди-
ректор Ленинградской АЭС Владимир 
Перегуда.

По заявке жителей, в рамках областного закона № 3-оз»О содействии участию 
населения в осуществлении местного самоуправления в иных формах на терри-
ториях административных центров муниципальных образований Ленинградской 
области» завершилось строительство пешеходной дорожки от железнодорожного 
переезда 80 км до улицы Набережной. Финансирование строительства в боль-
шей степени получено из областного бюджета, и небольшая часть средств была 
выделена из местной казны.

ЕСТЬ РАЗРЕШЕНИЕ 
НА СТРОИТЕЛЬСТВО 
ВОСЬМОГО ЭНЕРГОБЛОКА
Основной период строительства 
начнется в 2025 году

ДЛЯ СПРАВКИ
Проект энергоблоков № 7 и № 8 

с реакторами ВВЭР‑1200 Ленин‑
градской АЭС уже получил все обяза‑
тельные документы, предваряющие 
начало строительства объекта 
атомной энергетики. В декабре 
прошлого года экспертная комис‑
сия Государственной экологической 
экспертизы выдала положительные 
заключения на материалы обо‑
снования лицензии на сооружение 
энергоблоков № 7 и № 8 ВВЭР‑1200, 
а в начале мая текущего года за‑
казчик в лице Ленинградской АЭС 
получил положительное заключение 
Государственной экспертизы по про‑
екту строительства новых блоков. 
Данные документы подтвердили, 
что проект второй очереди с реак‑
торами ВВЭР‑1200 Ленинградской 
АЭС соответствует экологическим 
требованиям и законодательству 
в области охраны окружающей 
среды, требованиям технических 
регламентов в области ядерной, 
экологической и промышленной без‑
опасности, санитарно‑эпидемиоло‑
гическим требованиям и т. д.
Управление информации и общественных 

связей Ленинградской АЭС
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ЭКСКУРСИИ

БОЛЕЕМ ЧУТОЧКУ ЧАЩЕ
За неделю зарегистрировано 32 случая 

новой коронавирусной инфекции, что почти 
в полтора раза больше, чем за предшеству-
ющую семидневку.

Как рассказали в медсанчасти, все случаи 
выявлены при лабораторном исследовании. Госпи-
тализированы двое, оба —  в состоянии средней тя-
жести. Остальные лечатся амбулаторно. Полностью 
выздоровели 22 человека.

По поводу острых респираторных заболе-
ваний обратились 860 человек, 530 из них —  дети. 
Чаще всего болеют школьники —  от 7 до 14 лет. По-
рог эпидемического благополучия незначительно 
превышен по нескольким возрастным группам. 11 
человек, среди них 7 детей, заболели внебольнич-
ной пневмонией.

Зарегистрировано 12 случаев острой кишеч-
ной инфекции, 10 из них —  у детей. Очагов в детских 
учреждениях медики не выявили.

Одного сосновоборца укусила бродячая 
собака.

В целом медики расценивают эпидемиче-
скую ситуацию как благополучную, и рекомендуют 
пройти вакцинацию против гриппа, кто этого пока 
не сделал, а также диспансеризацию и профилак-
тический осмотр.

НЕМНОГО МЕДИЦИНСКОЙ СТАТИСТИКИ
По данным на утро понедельника, в ста-

ционаре медсанчасти находились 278 паци-
ентов. Во взрослую поликлинику пациенты 
обращались 9573 раза, в детскую - 3816.

За неделю в круглосуточный и дневной 
стационары госпитализированы 242 человека. 
В инфекционном отделении находятся 26 человек.

Хирурги сделали 44 операции —  экстренных 
и плановых примерно поровну. По поводу травм 
в детскую и взрослую поликлиники, а также в при-
емный покой обратились 103 человека —  примерно 
в полтора раза меньше, чем обычно бывает за 
неделю. На ликвидацию последствий дорожно-
транспортных происшествий медиков за неделю 
не вызывали ни разу.

«Скорая помощь» выезжала на вызовы 357 
раз —  примерно столько же, сколько обычно за 
неделю.

ОСТОРОЖНЕЕ С ИНТЕРНЕТОМ
Одна из жительниц нашего города по-

теряла более полутора миллионов рублей, 
поверив объявлению в Интернете.

Это была реклама одного из банков, который 
предлагал выгодные инвестиции. Объявление ее за-
интересовало, она решила попробовать. Все выгля-
дело очень натурально —  звонок из банка и брокер-
ской фирмы, предложение установить приложение, 
включающее мессенджер и торговую платформу. 
Ей указали реквизиты, она перевела деньги, весь 
баланс был виден в приложении. Однако «фирма», 
якобы для крупных инвестиций, вложила на этот же 
счет и свои деньги. В результате многочисленных 
операций женщина стала должником «брокерской 
конторы». Попытавшись вывести свои деньги, она 
обнаружила, что не может этого сделать. Ей пред-
ложили найти доверенное лицо, на которое можно 
было бы оформить кредит. В результате всех этих 
манипуляций женщина потеряла полтора миллиона 
с лишним. Сотрудники полиции в очередной раз 
напоминают горожанам об осторожности.

Всего же сотрудники Сосновоборского отде-
ла МВД зарегистрировали за неделю 235 заявлений 

о происшествиях и преступлениях. Заведено 11 
уголовных дел, раскрыто 3 преступления.

Составлено 42 административных протокола. 
Чаще всего к административной ответственности 
привлекались нетрезвые граждане —  17 протоко-
лов. Зарегистрированы также неисполнение роди-
телями своих обязанностей, мелкие кражи и побои.

В дежурную часть доставлены 14 иностран-
цев. Трое не должны были въезжать в Россию, 
у остальных не было пропусков в погранзону.

Сотрудники отделения ГИБДД зарегистриро-
вали 87 нарушений Правил дорожного движения, 
всего два из них допустили пешеходы. Водители 
превышали скорость, не пропускали пешеходов на 
переходах, выезжали на встречную полосу.

За это время в городе случилось 10 до-
рожно-транспортных происшествий, но никто не 
пострадал.

СООБЩАЕТ 01
Пожарные подразделения, дислоци-

рованные на территории Соснового Бора, 
выезжали на прошлой неделе 8 раз. В городе 
произошло 2 пожара. В садоводстве «Север-
ное-2» горела бытовка, а в магазине «Дикси», 
что в торговом центре «Робин Гуд» по неиз-
вестной пока причине загорелась проводка 
и внутренняя обшивка морозильной камеры. 
Причины и материальный ущерб устанавли-
вает отдел надзорной деятельности.

Несмотря на холодную погоду, пожарным по-
прежнему приходится тушить торфяную подложку. 
На прошлой неделе зарегистрирован один такой 
случай. Один вызов оказался ложным, один раз 
случилось короткое замыкание без последующего 
горения.

Спасатели ликвидировали последствия 
ДТП —  на прошлой неделе автопоезд заблокировал 
движение обычных поездов на переезде у платфор-
мы «80 км». При пересечении железнодорожных 
путей автомобиль лишился прицепа, в результате 
чего движение поездов было остановлено, а на шос-
се образовалась солидная пробка, но экстренные 
службы справились с ситуацией довольно быстро.

Спасателей вызывали также на Молодеж-
ную, 5 —  они помогали бригаде «скорой помощи» 
перевозить больного. Жителю Парковой помогли 
выбраться из квартиры, в которой он оказался за-
блокирован.

МАРШРУТЫ КОРРЕКТИРУЮТСЯ
За неделю водители «ЛАЭС-авто» вы-

полнили 1375 рейсов по муниципальному 
заказу. Об этом рассказал заместитель гене-
рального директора предприятия Владимир 
Садовский.

По его словам, невыполненными остались 
6 рейсов. Причина —  поломки автобусов, причем 
в последнюю минуту, когда их уже сложно было 
заменить.

Состоялось совещание руководителей 
предприятия и администрации города, на кото-

ром обсуждались садоводческие маршруты и их 
корректировка.

ПЛАНЫ НЕ МЕНЯЮТСЯ
Жилищный комплекс «Солнце» пред-

полагается закончить в этом году., и как 
рассказал первый заместитель главы ад-
министрации Станислав Лютиков, планы не 
меняются.

Администрация контролирует процесс, спе-
циалисты профильных отделов регулярно выезжают 
на объект, очередная встреча —  на этой неделе.

Застройщик работает по графику, деньги на 
выполнение работ есть. Предполагается завершить 
строительные работы к Новому году.

Недавно в Сосновом Бору завершено строи-
тельство еще одного крупного объекта —  апарт-от-
еля на улице Петра Великого. Он уже готов, сейчас 
идет оформление необходимых документов. Как 
только этот этап будет пройден —  отель примет 
первых постояльцев.

ПОЗАБОТЬСЯ О ПАМЯТНИКАХ
В Сосновом Бору завершилась еже-

годная Добровольческая акция «Позаботься 
о памятниках».

Об этом рассказала заместитель главы ад-
министрации по социальным вопросам Татьяна 
Горшкова. В мероприятии участвовали молодые 
люди из школ, молодежного центра «Диалог» и дру-
гих организаций. Во время акции убрали опавшую 
листву на воинских мемориалах, привели в порядок 
мемориальный комплекс «Берег мужественных» 
на Воронке, братскую могилу, где похоронены раз-
ведчики —  Михаил Андрианов с двумя товарищами, 
имена которых так и остались неизвестными. Не 
обошли вниманием волонтеры и памятник «Взрыв» 
в промзоне, где в годы войны находился госпиталь, 
и в него попала бомба…

Также сосновоборцы заботятся о памятниках 
в соседних районах. В частности, уборку провели на 
мемориале в деревне Старый Смольный, которая 
была сожжена фашистами. Листву убрали и с ме-
мориала «Балтийцам» в Шепелёво. В трудовых де-
сантах участвовали воспитанники военно-патрио-
тического объединения «Сапсан» (Политехнический 
колледж), молодежного центра «Диалог», средних 
школ № 2 имени Андрея Воскресенского, № 4 имени 
Владимира Булыгина, № 6 и гимназии № 5.

ТАНЕЦ -  ПОЭЗИЯ ДУШИ
Коллективы Дворца культуры «Строи-

тель» снова порадовали своих поклонников 
прекрасными выступлениями на конкурсах 
и фестивалях.

На областном хореографическом фестивале 
«Танец —  поэзия души», который проходил во Двор-
це искусств, отличились «Легенда» и «Эвридика». 
Народный коллектив ансамбль танца «Легенда» стал 
лауреатом первой степени в номинации «Совре-
менный танец». Этим коллективом руководит Нелли 

Хараничева. Народный коллектив театр танца «Эв-
ридика», которым руководит Ирина Иванова, стал 
лауреатом третьей степени в номинации «Эстрад-
ный танец». Солистка ансамбля Анастасия Иванова 
стала лауреатом второй степень в номинации «Со-
временный танец: малые формы». Учредителями 
хореографического фестиваля являются комитет 
по культуре и туризму Ленинградской области и об-
ластной Дом народного творчества.

СКОРО ПОКАТАЕМСЯ!
В Сосновом Бору постепенно начинают 

готовиться к зимнему времяпрепровожде-
нию, в частности, заливать катки.

Как рассказала заместитель главы адми-
нистрации по социальным вопросам Татьяна 
Горшкова, в первые же морозные дни начали за-
ливать каток на Солнечной, 14. Если продержится 
минусовая температура, в ближайшую неделю он 
начнет работать.

СПАСИБО ЗА ПОКРЫШКИ
Каждый год в городе возникает пробле-

ма, куда девать старые покрышки…
К этому времени почти все автовладельцы 

уже поменяли покрышки на зимние. И, как расска-
зал заместитель главы администрации по жилищ-
но-коммунальному комплексу Александр Иванов, 
в этом году никому не придется выбрасывать 
покрышки в мусорные контейнеры во дворах. Их 
нужно привезти в «Спецавтотранс», где установлен 
специальный контейнер.

Сосновоборцы с пониманием отнеслись 
к этому призыву. С начала сезона «переобувания» 
«Спецавтотранс» уже вывез 120 кубометров старых 
шин —  после переработки из них получается отлич-
ное покрытие для уличных спортивных площадок..

ОСТОРОЖНО -  МОСТ!
Мост в районе бывшего рыбоконсерв-

ного комбината закрыт на ремонт. там уста-
новлены блоки, призванные воспрепятство-
вать проходу, и предупреждающие знаки.

Об этом сообщил заместитель главы адми-
нистрации по жилищно-коммунальному комплексу 
Александр Иванов.

Однако некоторые горожане не обращают 
внимания на эти предупреждения. Чаще всего на 
мост забираются дети, а он в таком состоянии, что 
может не выдержать даже столь маленький вес. 
Александр Валерьевич попросил родителей по-
беседовать с детьми о том, как опасно заходить на 
мост во время его ремонта.

Проект моста уже есть и проходит экспертизу. 
Как только результат будет получен, администрация 
сможет определить источники финансирования, по 
конкурсу выбрать подрядчика, который и проведет 
необходимые работы. Пока же на мост заходить не 
следует, тем более что перейти через Коваш можно 
в районе Пионерской и у пожарного депо, всего 
в нескольких десятках метров.

СТРК «ТЕРА-студия» снова при-
нимает гостей. К нам на экскурсию 
пришли ребята из Дома детского 
творчества. Они узнали, когда 
начала выходить газета «ТЕРА-
пресс», как она делается, где печа-
тается и как попадает к читателям. 
И не только это. «ТЕРА-студия» —  
организация многопрофильная, где 
есть и радио, и телевидение, и сайт.

Экскурсия —  часть большого про-
фориентационного  проекта.  В  гости 
в  редакцию  пришли  ребята,  которые 
уже пробовали свои силы в журналисти-
ке. Они узнали, какие еще профессии 
нужны в средствах массовой информа-
ции и чем именно занимаются корре-
спонденты, верстальщики, монтажеры 
и многие другие.

А У НАС -  ГОСТИ!
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КОМФОРТНАЯ  СРЕДА

Именно об этом говорили участ-
ники «круглого стола», в котором уча-
ствовали члены Общественной палаты, 
руководители города и крупнейших 
предприятий, сотрудники правоохра-
нительных органов.

ЧТО ДУМАЮТ ЖИТЕЛИ?
Участники обсудили состояние 

преступности, борьбу с наркомани-
ей, противодействие мошенничеству, 
антитеррористическую защищенность 
потенциально опасных объектов и дру-
гие вопросы. Эта тема волнует многих 
горожан, о чем собравшимся рассказал 
председатель комитета по общественной 
безопасности и информации Дмитрий 
Павлов.

— Опросы населения, касающиеся 
безопасности, регулярно проводятся 
как администрацией города, так и пра-
вительством Ленинградской области 
несколько раз в год, —  говорит Дми-
трий Александрович. —  Могу сказать, 
что в нашем городе люди не ощущают 
себя незащищенными и не считают 
город криминогенным. Если бы был 
дефицит безопасности —  цифры были 
бы другими.

Система «Безопасный город» на-
чала создаваться почти пятнадцать лет 
назад как структурная часть единой дис-
петчерской службы в структуре МЧС. 
Большая часть видеокамер появилась за 
последние пять лет, главным образом по 
проектам формирования комфортной 
городской среды —  камеры наблюдения 
есть на всех объектах, которые вводятся 
в эксплуатацию.

БЕЗОПАСНОСТЬ ДЕТЕЙ -  
В ПРИОРИТЕТЕ
Коснулись участники совещания 

и безопасности муниципальных уч-
реждений, в первую очередь —  детских. 
Председатель комитета образования 
Наталья Шустрова рассказала, что пе-
дагоги в обязательном порядке проходят 
инструктажи по безопасности, по охране 
жизни и здоровья детей. Они система-
тически проходят курсовую подготовку 
и тренинги. Специалисты мониторят 
детские блоги социальных сетей, и это 
позволяет предупредить некоторые не-
гативные проявления —  примеры тому 
в Сосновом Бору уже были.

Что касается физической защиты, 
то с этим сталкивались все родители. 
Посторонних в школу не пускают, 
в каждой есть охранник. Как рассказала 
заместитель главы администрации по 
социальным вопросам Татьяна Горш-

кова, на каждый пост охраны в школе 
выделяется 8,5 млн. рублей из муни-
ципального бюджета. По мнению не-
которых членов Общественной палаты, 
в школах желательно иметь два поста 
охраны —  соответственно, понадобится 
еще такая же сумма.

Безопасность школьников обе-
спечивается и благодаря системам 
видеонаблюдения. Они работают, но 
намечается финансовая проблема, о ко-
торой рассказала Татьяна Валерьевна —  
администрация получила предложения 
от фирм, которые этим занимаются, на 
следующий год. И сумма выросла при-
мерно в два с половиной раза, в первую 
очередь за счет роста цен на комплекту-
ющие. Камеры есть камеры —  как и лю-
бая техника, они периодически выходят 
из строя или морально стареют, их надо 
не только своевременно обслуживать, 
но и периодически менять.

КОГДА ГУЛЯЕШЬ ПО УЛИЦЕ
На сосновоборских улицах в целом 

спокойно. Чем больше внимания уде-
ляется чистоте и благоустройству —  тем 
меньше становится хулиганов, и это 
многократно проверено в разных стра-
нах. Однако от неприятных сюрпризов 
все равно пока никто не застрахован —  
то снаряд времен минувшей войны из 
земли вылезет, то на скамейке появится 
какой-нибудь незнакомый предмет, 
а в последнее время тут и там приходит-
ся слышать о беспилотных летательных 
аппаратах. Что в этих случаях делать? 
Ну хотя бы в школах? Или, к примеру, 
кто-то, копаясь на своем огороде, уви-
дел, что в сторону ядерного объекта 
направляется дрон? Куда бежать, куда 
звонить?

Как разъяснила Татьяна Валери-
евна, звонить необходимо по номеру 
112 —  на это сориентированы все шко-
лы, равно как и крупные предприятия. 
Информация с этого номера разлетается 
моментально во все заинтересованные 
органы, в том числе к главе Сосново-
борского городского округа. Данные 
попадают именно в ту службу, которая 
занимается конкретным вопросом, 
специалисты оперативно разберутся 
с ситуацией, в случае необходимости 
школа получит уведомление о том, 
что делать. При необходимости глава 
Сосновоборского городского округа 
примет решение об эвакуации (это ис-
ключительно его прерогатива).

БОРОТЬСЯ С ПРЕСТУПНОСТЬЮ
Один из важных показателей без-

опасности —  борьба с преступностью. 
Преступления случаются даже в самых 
благополучных местах на этой планете. 
О том, как обстоят дела в Сосновом Бору, 
рассказал собравшимся председатель 
комиссии Общественной палаты по без-
опасности и взаимодействию с право-
охранительными органами Станислав 
Румянцев.

Одно из самых распространенных 
преступлений —  хищения. Это и кражи 
из магазинов, и мошенничества, из-за 
которых граждане лишаются денег со 
своих банковских счетов (порой речь 
идет об очень крупных суммах), и дру-
гое.

Подобные преступления раскры-
вать тяжело, но прогресс явно есть, 
и это было видно на диаграмме, которую 
представил Станислав Геннадьевич. 
В 2020 году —  ноль. Год спустя право-
охранительные органы сумели раскрыть 
треть таких преступлений, а в этом —  по-
ловину. Но в основном —  за счет «обыч-
ных» краж, уж магазинных-то воришек 
полиция ловит практически всегда.

Самая главная проблема —  теле-
фонные мошенничества. Поддавшись 
уговорам жуликов, жертвы лишаются 
крупных сумм, порой —  всех своих сбе-
режений. Как рассказал заместитель 
начальника полиции по оперативной 
работе Георгий Джаджиев, благодаря 
новейшим технологиям, которые уже 
есть и успешно внедряются в бан-
ках, многие сомнительные движения 
средств удается отследить, и довольно 
часто —  предотвратить преступления. 
Подозрительный перевод тормозится на 
несколько суток, за это время человек, 
решивший расстаться с деньгами в поль-
зу сомнительный «лжебезопасников», 
«брокеров» и других жуликов, успевает 
подумать. Случаи, когда потенциальная 
жертва отменяла перевод, в Сосновом 
Бору были.

Однако жулики всегда немного 
опережают своих преследователей. 
И изобретают все новые схемы мошен-
ничества. Один из способов —  перевод 
средств через банковские карты третьих 
лиц.

— Мы все равно должны понимать, 
что лицо, которое будет выявлено в ходе 
расследования —  это еще не конечный 
получатель, —  говорит заместитель про-

курора Соснового Бора Дмитрий Фир-
сов. —  Могут быть разные схемы. Кто-то 
позаимствовал карту —  мол, у друга по-
просил. Украденный телефон —  из той 
же оперы. Перевели деньги на другую 
карту, потом сняли, а кто в итоге их 
получил —  непонятно. Но практика Ге-
неральной прокуратуры свидетельствует, 
что отвечать в подобных ситуациях будет 
лицо, которое предоставило свои рекви-
зиты для перевода. Сейчас мы начали 
более активно внедрять эту практику.

Жертвой мошенников может ока-
заться каждый. Телефонные мошенники 
становятся все нахальнее и извращен-
нее. В ход идут уговоры и угрозы, и важ-
но вовремя распознать жулика, а лучше 
всего просто с ними не разговаривать.

ПОНАЕХАЛИ… 
И ЗАРЕГИСТРИРОВАЛИСЬ
Один из актуальных вопросов без-

опасности —  состояние миграции.
«Коренные» сосновоборцы в ос-

новном вовсе не против того, что в го-
род приезжают люди из других городов 
и даже стран. Хочешь жить и работать —  
да пожалуйста. Но все должно быть по 
закону. У человека должен быть полный 
комплект документов, дающих ему 
право находиться на территории России 
вообще и в погранзоне в частности, раз-
решение на работу и много всего еще.

Несколько лет назад Сосновый 
Бор буквально осаждали нелегальные 
мигранты, полиция их отлавливала 
и выгоняла, но приезжали новые.

Сейчас ситуация более или менее 
нормализовалась. Подробностями по-
делилась начальник отдела полиции по 
вопросам миграции Татьяна Давиденко. 
По ее словам, объем работы очень боль-
шой. Но за последние годы изменилась 
структура. Сейчас значительно больше 
услуг отдел оказывает тем, кто приехал 
из других городов России. Количество 
трудовых мигрантов из других стран ста-
билизировалось, ежемесячно обращают-
ся около тысячи человек, и в основном 
это одни и те же люди.

Участники «круглого стола» обсу-
дили также предложения, призванные 
улучшить ситуацию с охраной обще-
ственного порядка, изложили их в ре-
золюции, которая направлена в адми-
нистрацию Сосновоборского городского 
округа и председателю Общественной 
палаты Ленинградской области.

Анастасия СЕМЕНОВА

ЖИЗНЬ БЕЗ ОПАСНОСТИОпасности подстерегают 
человека буквально на 
каждом шагу. Природные 
катаклизмы, болезни, 
технологические сбои, а то 
и чей-то злой умысел —  
защититься от всего, 
конечно, невозможно. 
Но минимизировать 
опасность можно —  за счет 
хорошей работы полиции 
и других экстренных 
служб, органов местного 
самоуправления, 
а также неравнодушного 
отношения самих горожан.
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ЖЕНСОВЕТ -
ЗА РАБОТОЙ 
С ЗАБОТОЙ !

Делегация ЖЕНСОВЕТА г. Сосновый Бор приняла участие в работе 
второго Женского форума Ленинградской области «Социальные инициативы 
женщин в реализации национальных проектов». Форум завоевал статус важной 
областной площадки, объединяющей представительниц всех районов нашего 
региона. Завершился Женский форум культурной программой —  концертом Го-
сударственного симфонического оркестра Ленинградской области под руковод-
ством художественного руководителя и главного дирижера Михаила Голикова.

На базе концертного комплекса «Балтика» состоялась торжественная церемония награждения победи-
телей Ленинградского областного ежегодного конкурса профессионального мастерства «Звезда культуры». 
С приветственным словом к собравшимся обратилась учредитель ЖЕНСОВЕТА, заместитель главы город-
ской администрации Татьяна ГОРШКОВА. В этом году в конкурсе приняли участие 65 человек. Победители 
получили специальные дипломы и памятные сувениры.

Ольга РАКИНА приняла личное участие в бла-
готворительном концерте «Вместе мы сила», который 
прошел в ДК « Строитель».

Познавательная встреча 
прошла с учащимися школ 
города в средней школе № 2. 
Ребята узнали о дополни-
тельных условиях посту-
пления в вузы с военной 
кафедрой. Были озвучены 
ответы на такие вопросы как: 
понятие профессионально-
го отбора, условия обуче-
ния, требования к кандида-
там, денежное довольствие 
и многие другие. А после 
диалога все участники меро-
приятия смогли попробовать 
сладкий военный шоколад.

Н а  т о р ж е с т в е н -
ном празднике во ДК 
« С т р о и т е л ь »  в  Д е н ь 
н а р о д н о г о  е д и н с т в а 
состоялось вручение 
паспортов и  прошел 
праздничный концерт 
для жителей и гостей 
города.

Ольга МАРТЫНОВА и Елена КОРПУСОВА —  учредители 
ЖЕНСОВЕТА совместно с главой города Михаилом ВОРОН-
КОВЫМ приняли участие в открытии многофункционального 
пространства Молодежного центра «ДИАЛОГ», по ходу ответили 
на вопросы молодых людей, пообщались неформально за сладким 
столом и, конечно же, сделали фотографии на память. Спасибо 
огромное всем участникам за приятное и полезное общение.

Молодежный центр открылся в новом формате, и мы очень 
рекомендуем ребятам посетить данное креативное пространство.
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Решать вопросы сообща
Форум средств массовой ин-
формации Ленинградской обла-
сти собрал на одной площадке 
представителей районных газет 
и  телеканалов, радиостанций 
и  новостных порталов. В  этом 
году организаторы мероприя-
тия из областного комитета по 
печати смогли вдвое увеличить 
число участников дискуссии —  
как слушателей, так и  пригла-
шённых экспертов.

— Раньше форум проводил-
ся как образовательное меро-
приятие для руководителей 
средств массовой информации. 
На этот раз приехали и  глав-
ные редакторы, и  журналисты, 
а также номинанты премии Пра-
вительства Ленинградской об-
ласти. Отдельно приглашены 
ветераны, которым мы вруча-
ем награды почётных работни-
ков СМИ, —  рассказал Констан-
тин Визирякин, председатель 
областного комитета по печати.

Главной темой панельной 
дискуссии стало привлечение 
молодых кадров в редакции. Ос-
нову районных СМИ сегодня со-
ставляют опытные журналисты. 
Интерес к профессии у молодё-

жи не стабилен, а те ребята, что 
учатся в  Санкт-Петербурге, за-
частую остаются работать в Се-
верной столице или переезжают 
в Москву. Заинтересовать их мо-
гут новые форматы и  возмож-
ности для творчества —  об этом 
в  своём выступлении расска-
зала Ирина Жеглова, генераль-
ный директор «Комсомольской 
правды» в Санкт-Петербурге.

Руководитель «Комсомол-
ки» отдельно отметила опыт 
совместного проведения мо-
лодёжного медиамарафона 
с  областным комитетом по пе-
чати. Этим летом около 100 
студентов из разных регионов 
России смогли освоить азы про-
фессии и создать первые журна-
листские материалы.

— Звёзды ж урналис ти-
ки в  видеолекциях рассказы-
вали молодёжи о  профессии 
простым языком. Особенно за-
помнилась защита проектов: 
ребята сами снимали видеоро-
лики, запускали информацион-
ные сообщества «ВКонтакте». 
Марафон показал, что студенты 
сегодня —  амбициозные и целе-
устремленные люди, которые 
ищут возможности показать се-
бя. Остаётся только предоста-

вить им такую возможность, —  
резюмировала Ирина Жеглова.

Творческий подход
В Ленобласти уже есть примеры, 
когда доверие, оказанное моло-
дым специалистам, позволило 
местным СМИ выйти на новый 
уровень. О своём личном опыте 
на форуме рассказал Владимир 
Кочетков —  молодой журналист 
из Выборга. За несколько лет 
на «Выборг ТВ» он прошёл путь 
от корреспондента до главно-
го редактора сетевого издания. 
Вместе с  командой единомыш-
ленников запускал новые про-
граммы и  форматы. Выходил 
в прямой эфир с соревнований 
по бегу, открывал неизвестные 
достопримечательности родно-
го района, проводил викторины 
на знание истории Выборга.

— Всё это привлекло к теле-
каналу внимание новой ауди-
тории: молодёжи, бизнеса, лю-
бителей туризма. Например, 
после программы, в которой мы 
рассказывали о занятиях бегом 
в  городских условиях, в  мест-
ный беговой клуб записались 
десятки людей, —  поделился 
успехом Владимир Кочетков.

В то же время большинство 
районных СМИ продолжают ис-
пытывать острую нехватку ка-
дров —  причём не только мо-
лодых. Такое заявление сделала 
Светлана Солоницына, дирек-
тор Информационного Центра 
«Кириши». Её выступление слу-
шатели встретили понимающи-
ми кивками и  общей атмосфе-
рой солидарности.

— Проблема кадров —  про-
блема номер один для любой 
районной редакции. Чем дальше 
район, тем больше проблема. Мы 
часто слышим, как важно на уров-
не районной прессы доносить до 
людей корректную и верную ин-
формацию, —  но порой это про-
сто некому делать, —  высказалась 
Светлана Викторовна. —  Скажу на 

своём примере. Мой путь в жур-
налистике начался в  17  лет, ког-
да я пришла в газету сразу после 
школы. И вот за десять лет с того 
момента на работу в  редакцию 
так никто и не пришел.

Предложение Светланы Со-
лоницыной по привлечению 
молодёжи в профессию поддер-
жали в  областном комитете по 
печати. Сейчас ведомство обсу-
ждает с ведущими вузами реги-
она возможность целевого обу-
чения ребят из районов.

— Мы работаем над воз-
можностью поступления по на-
правлению от редакции или му-
ниципалитета. В  таком случае, 
отучившись на бюджете, человек 
возвращается в район, где отра-
батывает по специальности не-
сколько лет. Рассматриваем воз-
можность введения программы 

«Земский журналист» по пре-
доставлению жилья новым со-
трудникам. Проект находится на 
стадии обсуждений, —  пояснил 
руководитель комитета по печа-
ти Константин Визирякин.

Награды —  лучшим 
журналистам

Главной интригой форума тради-
ционно стала церемония вруче-
ния премий Правительства Ле-
нинградской области в  сфере 
журналистики. Это основной про-
фессиональный конкурс региона, 
о победе в котором мечтает каж-
дый автор и корреспондент.

— В этом году поступило не-
мало интересных работ, нам 
было из кого выбрать. Прият-
но осознавать, что награждение 
стало ежегодным —  наш конкурс 
по-настоящему «прижился». Кол-
леги активно участвуют, растут, 
хорошая активность со сторо-
ны молодёжи, —  поделился Кон-
стантин Визирякин.

Действительно, работы побе-
дителей порадовали своим раз-
нообразием. Был здесь, к приме-
ру, серьёзный рассказ о  работе 
поисковиков на месте бесчинств 
фашистов в  парке «Сильвия» от 
Екатерины Дзюбы из «Гатчин-
ской правды». И  цикл материа-
лов о  поддержке наших защит-
ников на СВО от группы авторов 
«Заневского вестника». Выборг-
ское ТВ удивило зрителей экс-
периментальным репортажем 
Виктора Червякова, снятым с ри-
ском для жизни: автор и  опера-
тор съехали на ледянке на ожив-
лённую автодорогу, проверяя 
безопасность зимней горки.

Ну а  лучшей работой года 
жюри признало цикл «Донец-
кий дневник» Юлии Лысанюк из 
«Гатчинской правды», неодно-
кратно посещавшей свой род-
ной Донецк в  дни вооружённо-
го конфликта.

Завершилась торжественная 
церемония чествованием вете-
ранов журналистики 47 регио-
на. Звание «Почётный работник 
средств массовой информации 
Ленинградской области» было 
присвоено Валентине Яфановой 
из Лодейного поля, Николаю 
Ливанскому из Тихвина и  Ни-
не Кармалитовой из Соснового 
Бора. Ведь опыт старших коллег 
и  наставников для медиаотрас-
ли не менее важен, чем креатив 
и энергия молодёжи!

СТАС БУТЕНКО

ФОТО: КОМИТЕТ ПО ПЕЧАТИ 
ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////ГЛАВНАЯ ТЕМА

КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЁ
ТЕМА ПРИВЛЕЧЕНИЯ НОВЫХ КАДРОВ В ПРОФЕССИЮ СТАЛА ГЛАВНОЙ НА ФОРУМЕ СМИ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

Константин Визирякин, предсе-
датель комитета по печати ЛО

Гости форума рассказали о работе с молодёжью и новыми форматами

СПИСОК ПОБЕДИТЕЛЕЙ КОНКУРСА В РАМКАХ ФОРУМА
«Лучшая журналистская работа года»
Юлия Лысанюк, сетевое издание газеты «Гатчинская правда»,  
цикл материалов «Донецкий дневник»
«За лучший медиапроект»
Коллектив авторов газеты  
«Заневский вестник», цикл  
материалов #Своихнебросаем
«За лучший сюжет в радиоэфире»
Оксана Егорова, радиоканал «Тихвин»,  
«И память о войне нам книга оставляет»
«За лучший сюжет в телеэфире»
Татьяна Анкудович, Выборгская  
муниципальная телекомпания,  
«Выборгские крендели. Кто они?»
«За лучшую публикацию в печатном СМИ»
Екатерина Дзюба, газета «Гатчинская правда»,  
«Без срока давности»
«За лучшую публикацию  
в электронном СМИ»
Виктор Червяков, сетевое издание  
Выборгская муниципальная  
телекомпания, цикл программ  
«Послесловие»
«Открытие года»
Анна Пойш, телеканал «СТВ», «Ешь натуральное!»

Среди удостоенных зва-
ния «Почетный работник СМИ 
Ленинградской области» —  
главный редактор «ТЕРА-сту-
дии» Н. П. Кармалитова.

Практически вся ее профес-
сиональная жизнь прошла в мест-
ных СМИ: газетах «Балтийский 
луч», «Маяк прогресса», «ТеРа-
пресс». В годы перестройки ей 
было поручено организовать ре-
дакцию городского радио (и почти 
7 лет по утрам в радиоприемниках 
слышалось «Говорит Сосновый 
Бор, у микрофона Нина Кармали-

това…»), а более 30 лет назад на базе радио родилась и первая теле-
радиокомпания —  «ТЕРА-студия», без которой сегодня невозможно 
представить информационное пространство города.

Время принято мерить достижениями, хотя редакторская жизнь 
состоит из будничной работы: решения повседневных задач, плани-
рования, отчетов, поиска тем —  актуальных и интересных для жителей 
города, умения быть с ними на одной волне.
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Главная ценность таких 
мероприятий, как форум СМИ 
Ленинградской области, —  
в возможности живого общения 
с коллегами. Участники 
использовали любую свободную 
минуту для того, чтобы 
обменяться друг с другом опытом 
и журналистскими байками. 
Мы также не теряли времени 
даром: узнали у главредов 
и директоров средств массовой 
информации, чем живут сегодня 
их коллективы и как у них 
получается сохранить интерес 
аудитории в эпоху социальных 
сетей.

Дмитрий Ларькович,  
газета «Время»,  
Кингисеппский район

— Главное в  работе журна-
листа —  чаяния и  беды просто-
го человека. Начиная от того, 
где течет крыша, заканчивая об-
щерайонными проблемами. Так, 
мы 20 лет боролись с идеей сно-
са городского фонтана —  и  от-
стояли свою позицию! Аудито-
рия ценит такое неравнодушие. 
Что касается вызовов времени, 
то они не сильно изменились 

за последние 30  лет. Редакция 
занимается не только творче-
ством, но и поиском средств на 
существование. Редактор дол-
жен думать: где взять деньги на 
зарплаты, полиграфию, налоги. 
К  счастью, нас серьёзно выру-
чает областной комитет по пе-
чати. Гранты от комитета дают 
возможность и творить, и зара-
батывать.

Людмила Перминова,  
Медиа Группа «Наш город», 
Выборгский район

— Сегодня мы делаем не 
только районное телевидение, 
но и своё сетевое СМИ в интер-
нете. В работе с аудиторией вы-
брали для себя путь мульти-
форматности. Внедряем в эфир 
фрагменты наших продук-
тов, сделанных для интернета. 

А в сети, наоборот, распростра-
няем телевизионные програм-
мы. Пробуем новые форматы: 
особой популярностью пользу-
ются прямые эфиры, возмож-
ность увидеть событие здесь 
и сейчас.

Светлана Солоницына,  
ИЦ «Кириши»,  
Киришский район

— Наш путь: большая по-
вестка для малого города. На-
пример, во время COVID-19 мы 
обсуждали ситуацию с земляка-
ми, которые проживают в  раз-
ных точках земного шара. Так 
люди узнавали о  происходя-
щем в  Индии и  Африке, Север-
ной и  Южной Америке, стра-
нах Европы. Читатели понимали, 
что во всех точках земного шара 
люди столкнулись с одной про-

блемой, настоящим вызовом. 
И везде люди пытаются эту про-
блему решить.

Кроме того, важно уметь ис-
кать интересное во всём, что те-
бя окружает. Обязательно слу-
шать людей вокруг, стараться 
находить необычное в  повсед-
невном. Собирать интересные 
истории даже вне работы. Рас-
крывать в  деталях своего собе-
седника, ведь обычных людей 
не бывает! Если материал скуч-
ный, то причина скорее все-
го кроется в авторе, а не в теме. 
Пропусти его через себя, напи-
ши с огоньком —  тогда читатель 
обязательно прочтет с удоволь-
ствием!

Хотя, конечно, «районкам» 
зачастую не хватает времени на 
глубокую проработку матери-
алов. Работа в потоке, нехватка 
кадров —  это проблемы, кото-
рые требуют решения в ближай-
шей перспеткиве.

Елена Соколова,  
газета «Выборг»,  
Выборгский район

Наше нововведение: подписка 
на газету целыми коллективами! 
Недавно пообщались и подружи-
лись с Выборгским судостроитель-
ным заводом. Они выписали сразу 
1000 экземпляров для сотрудни-
ков. Газета разбирается за 30 ми-
нут. Значит, людям интересно!

В целом, главное —  не сто-
ять на месте, искать что-то новое. 
Например, мы недавно получи-
ли грант на новый медиапроект 
«Про Выборг» —  печатное изда-
ние про туризм и гостеприимство. 
Это цветная газета о том, как мож-
но провести время в нашем городе, 
что увидеть и где отдохнуть. Новин-
ка оказалась интересна и туристам, 
и местным жителям, так как отвеча-
ет на их запросы.

АЛЕКСЕЙ АСТАПЧИК

///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Награды за вражескую 
технику

Военнослужащие из Ленобласти 
будут получать выплаты от ре-
гиона за уничтоженную враже-
скую технику на СВО. Поручение 
подготовить соответствующее 
постановление дал губернатор 
Александр Дрозденко. Глава ре-
гиона подчеркнул: ребята долж-
ны знать, что на малой родине 
следят за их судьбой и гордятся 
их службой.

Областные выплаты будут 
дополнять соответствующие ме-
ры поддержки от Министерства 
обороны РФ. Ранее сообщалось, 
что с  начала спецоперации бо-
лее 10 тысяч военнослужащих 
ВС РФ получили специальные 
выплаты за личное уничтоже-
ние или захват военной техники 
противника.

Очередное решение губер-
натора дополнит список регио-
нальных мер поддержки наших 
защитников, в  который входит 

уже более 60 различных вы-
плат и  социальных услуг. На-
помним, что при поступлении 
на военную службу по контрак-
ту ленинградцы получают свы-
ше 1 миллиона рублей. В  том 
числе 505 000 рублей —  из бюд-
жета Ленинградской области, 
195 000 рублей из федерального 
бюджета, а  также 300 000  руб-
лей или земельный сертификат 
от 47-го региона.

Мобильный пункт 
продолжает работу

Мобильный пункт отбора на 
военную службу по контрак-
ту продолжает работу в  райо-
нах Ленобласти. Все желающие 
могут узнать условия прохож-
дения контрактной службы 
и  меры соцподдержки. Пред-
ставители пункта отбора, во-
енного комиссариата и  мест-
ной администрации ответят 
на все интересующие вопросы. 
При желании можно будет сра-

зу подать заявку на прохожде-
ние военной службы по кон-
тракту.

Прибытие агитационного ком-
плекса ожидается: 

   22 ноября —  в д. Коккорево 
(Всеволожский район), 

   23 ноября —  в Никольское, 
   24 ноября —  в Подпорожье, 
   25 ноября —  в Лодейное Поле, 
   28 и 29 ноября —  в Выборг, 
   30 ноября —  в Волосово.

Мобильный пункт отбора 
на контрактную службу также 
будет установлен на областных 
массовых мероприятиях.

РУКОВОДИТЕЛИ РАЙОННЫХ СМИ —  О ВЫЗОВАХ ВРЕМЕНИ И ПРИВЛЕЧЕНИИ НОВОЙ АУДИТОРИИ

В ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОДОЛЖАЕТСЯ НАБОР НА КОНТРАКТНУЮ СЛУЖБУ 
В ЗОНЕ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ

В ИНТЕРЕСАХ АУДИТОРИИ

ЗАЩИЩАТЬ РОДИНУ
//////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////ОБЩЕСТВО
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РЕДАКЦИЙ СМИ

Военная служба 
по контракту
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Журналист «Гатчинской 
правды» Юлия Лысанюк 
показала ленинградцам жизнь 
современного Донецка. Мы 
узнали у коллеги, как рождались 
на свет тексты из прифронтовой 
зоны, а также поговорили 
о развитии районных СМИ и жизни 
в глубинке.

Встреча с родной землёй
— Юлия, что вы почувствова
ли, когда узнали, что стали луч
шим журналистом региона?

— Это действительно бы-
ло очень неожиданно для ме-
ня. Конечно, я  испытала удив-
ление, радость и  глубокую 
благодарность коллегам за при-
знание. Вдвойне важно, что на-
граду присудили именно за 
«Донецкий дневник» —  эти тек-
сты по-настоящему выстраданы 
и прожиты мной.

Я родилась в  Донецке, там 
провела детство и  юность, по-
сле —  училась и  жила в  Пе-
тербурге. И  сегодня меня не 
покидает мысль о том, что Дон-
басс —  моя родина —  вернулся 
домой. Об этом мои тексты, это 
то, что я считаю важным.

— С чего началась ваша 
работа над темой вооружён
ного конфликта на Донбассе?

— После начала боевых дей-
ствий в  2014-м я  ездила в  До-
нецк ежегодно, за исключени-
ем самого первого года, когда 
это было просто невозможно. 
Там живут мои родные, близкие, 
друзья. Почти никто из них не 
захотел уезжать из Донецка по-
сле начала войны. Они видели 
всё…

Помню, как приехала туда 
летом 2015 года. Я много ходила 
по городу, смотрела и слушала. 
Некоторые здания в центре бы-
ли полностью разрушены.

И днём, и ночью шли взаим-
ные обстрелы из тяжёлых ору-
дий. Улицы пустовали, часть 
магазинов закрылась. Я  нача-
ла писать небольшие заметки 
в  блокнот. Снимала на фотоап-
парат. Первый текст сложился 
сам собой из этих заметок —  его 
опубликовали в  «Гатчинской 
правде», когда я привезла их 
в редакцию.

— Так и  появился на свет 
«Донецкий дневник»?

— Формат цикла родился 
позже, в 2022 году —  тогда я бы-
ла в Донецке несколько раз. Сна-
чала —  в  феврале, в  дни офици-
ального признания народных 
республик и  начала специаль-

ной военной операции. Затем —  
в июне и октябре, когда уже на-
чались жесточайшие обстрелы 
города. Я ежедневно выкладыва-
ла записи и фото на своей стра-
нице ВКонтакте. Это оказалось 
важно для многих, и  я  реши-
ла свести эти записи в  несколь-
ко самостоятельных текстов для 
«Гатчинской правды».

— Какую поездку в Донецк 
вы запомните навсегда?

— Запоминается каждая по-
ездка. Но самой тяжёлой была 
первая —  в  2015  году. Наш ав-
тобус ехал к  границе с  ДНР че-
рез Ростовскую область. Вокруг 
были прекрасные, ухоженные 
поля. Но прямо на контроль-
но-пропускном пункте начался 
сущий кошмар. Всё было разби-
то, изувечено… Сложно описать 
словами. На Донбассе я  увиде-
ла такие же поля, но убитые, из-
рытые войной, напичканные во-
енным железом —  мёртвые… 
Такой была моя первая, по-
сле долгого перерыва, встреча 
с родной землей.

Запоминаются и  встречи 
с  местными жителями. Об од-
ной из них я  бы хотела расска-
зать. Это было летом 2022-го, 
когда народные республики уже 
получили признание и началась 
специальная военная опера-

ция. Мы с двоюродной сестрой 
пришли на кладбище, к  нашим 
родным. Её муж ушёл на фронт 
в  первые дни СВО, как и  боль-
шинство мужчин в Донецке. Он 
звонил ей, но очень редко. Се-
стра всё это тяжело пережи-
вала, жила буквально от звон-
ка к  звонку. В  какой-то момент 
я  начала говорить ей, что Дон-
басс сейчас защищают и гат-
чинские, ленинградские ребята. 
Кто-то из них погиб и  никогда 
не вернётся домой… Она вдруг 
заплакала. Плакала и  говори-
ла, говорила и  плакала, иногда 
улыбаясь сквозь слёзы. Чуть ли 
не в  этот момент позвонил её 
муж… Я  никогда не забуду её 
эмоции от моего рассказа и это-
го долгожданного звонка.

Быть ближе к народу
— У вас огромный талант 
рассказчика, но при этом нет 
журналистского образования. 
Как вы пришли в профессию?

— Действительно, я  окон-
чила философский факультет 
Санкт-Петербургского универ-
ситета. Просто всегда умела 
писать. Была, что называется, 
пишущим человеком. Много 
лет работала в  издательствах 
Санкт-Петербурга. Была редак-
тором, автором-составителем 
книг. В  2012  году наступил оче-
редной кризис, из-за которого 
многие издательства просто за-
крылись. Мне пришлось искать 
другую работу. Я жила в Гатчине 
и совершенно случайно узнала, 
что «Гатчинская правда» ищет 
журналиста. Решила попробо-
вать —  и всё получилось.
— Что считаете сильной сто
роной районной журналисти
ки в Ленобласти?

— Думаю, в первую очередь 
это «близость к  народу», воз-
можность стать связующим зве-
ном между обычными людьми 
и  властью. Впрочем, так было 
всегда. Сейчас же у  районных 
СМИ появляются и  новые осо-

бенности, связанные с  эпохой 
социальных сетей. Сегодня от 
народа ничего нельзя скрыть, 
и это очень хорошо. Так и долж-
но быть. Любая значимая тема 
вызывает всплеск живой реак-
ции у людей. И мы стараемся от-
кликаться на эти сигналы, обра-
щать внимание на все события 
и  проблемы Гатчинского рай-
она. Часть из них даже удаётся 
решить с помощью наших мате-
риалов.

Вообще, любую публикацию 
в  районной газете, за исключе-
нием совсем уж официальных 
сводок, можно считать отраже-
нием народной жизни. Думаю, 
это бесценно.
— «Гатчинская правда» —  
один из сильнейших медиа
брендов в  нашем регионе. 
Что сделало газету флагманом 
районных СМИ?

— Наша газета —  старейшая 
в Гатчине и одна из первых в Ле-
нинградской области. Все 90 лет 
своего существования, даже 
в самые сложные времена, она 
была живым зеркалом эпохи. 
Один простой факт: несколько 
лет назад все номера «Гатчин-
ской правды» были оцифрова-
ны. Этот электронный архив 
оказался востребован очень 
многими —  историками, крае-
ведами, исследователями. И да-
же посторонние люди замечают, 
насколько сильными были жур-
налистские команды нашей га-
зеты на протяжении всей исто-
рии.

Считаю, что сегодня в  «Гат-
чинской правде» также работа-
ет очень сильная и  слаженная 
команда. В  ней нет слабых зве-
ньев, все коллеги поддержива-
ют друг друга. Кстати, если вер-
нуться к  теме образования, то 
сегодня в  газете нет ни одного 
профессионального журнали-
ста! Хотя все коллеги —  гумани-
тарии: педагоги, библиографы, 
дизайнеры, философы. Главное, 
что всё это —  честные, умные 
и неравнодушные люди.

Жизнь в глубинке кипит
— Над какими темами рабо
таете сейчас, какие стороны 
человеческой жизни вас при
влекают?

— Мне по-прежнему инте-
ресна тема современной дерев-
ни. В прошлом был опыт созда-
ния цикла очерков «Деревенька 
моя». За эти годы многое изме-
нилось. Жизнь в  «глубинке» ки-
пит необычайно, что радует.

Вообще тема «глубинной» 
культуры —  вечная. С того момен-
та, как Гатчина стала столицей Ле-
нинградской области, начались 
интересные процессы: настоящие 
тектонические сдвиги, в том чис-
ле и в культурной жизни. С одной 
стороны, к нам всё чаще «прихо-
дит» Петербург —  интересные га-
строли, выставки, культурные 
проекты. С другой стороны, Гатчи-
на также «идёт» к нему навстречу. 
И там, где мы встречаемся, часто 
возникает нечто совершенно но-
вое и очень любопытное.

— Дайте совет коллегам, осо
бенно молодым —  как обрести 
себя в  профессии, особенно 
в наше непростое время?

— Времена всегда были не-
простыми. Да, жить сейчас труд-
но, но интересно. И работа жур-
налиста, который в своих текстах 
отражает эту нашу новую реаль-
ность, тоже оказывается трудной 
и интересной.

Если молодой человек идёт 
в  журналистику осознанно и  по-
лучает соответствующее образо-

вание, это здорово! Но это далеко 
не всё. Нужно быть любопытным 
к жизни и к людям, много читать —  
и книги, и какие-то яркие тексты 
по своей специальности. Не для 
того, чтобы копировать авторскую 
манеру, а  чтобы ответить на во-
просы: как это сделано, как бы это 
сделал я? Тогда у автора начинает 
формироваться свой собственный 
взгляд на вещи, свой собственный 
неповторимый стиль.

Важно не бояться браться за 
любую работу: даже самый обыч-
ный репортаж может принести 
удивительные открытия и поворо-
ты сюжета. Не надо также бояться 
работать в районных СМИ: где, как 
не здесь, можно набрать настоя-
щий жизненный и журналистский 
опыт? Ну и, конечно, стоит быть от-
крытым всему новому, уметь удив-
ляться и всегда ждать  неожидан-
ного.

БЕСЕДОВАЛ АЛЕКСЕЙ АСТАПЧИК
ФОТО: ОЛЬГА ФИРСОВА,  
«ГАТЧИНСКАЯ ПРАВДА»Разрушенное после обстрелов ВСУ здание школы в центре Донецка

Юлия Лысанюк, журналист 
«Гатчинской правды»
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Во всём мире 26 ноября отмечается 
международный праздник —  День 
матери. В Ленинградской области 
с этой датой связана особенная 
традиция: чествовать многодетные 
семьи, в которых воспитываются 
пять и более детей. Причём 
заслуженные награды достаются не 
только мамам, но и папам.

Торжественное мероприятие 
прошло в стенах областного Те-
атра «На Литейном» 15  ноября. 
Выбор даты не случаен: это свое-
го рода экватор между междуна-
родными праздниками —  Днём 
отца и Днём матери.

В этом году государственные 
награды получили более 30 мно-
годетных семей. Как отметил в по-
здравительной речи губернатор 
Ленинградской области Алек-
сандр Дрозденко, многодетность 
в  России становится настоящим 
стилем жизни. Только в нашем ре-
гионе за последние 3 года количе-
ство многодетных семей выросло 
на 25%. Серьёзный вклад в демо-
графию страны и один из лучших 
показателей во всём государстве.

— Три года назад у  нас бы-
ло чуть больше 15 000 многодет-
ных семей, а сегодня более 20 000. 
Это значит, что вы —  дружные, ис-
кренние, активные, готовые идти 
к тому, чтобы у вас и дальше ро-
ждались дети. Большая семья —  
это радость, гордость и уважение. 
И  нашу Ленинградскую область 
я считаю такой большой и креп-
кой семьёй, —  заявил Александр 
Юрьевич.

Из рук главы региона знак от-
личия «Слава Матери» получили 
23 многодетные мамы. Медаль 
за отцовскую доблесть заслужи-
ли 11 пап. В числе награждённых 
оказались Валентина и Геннадий 
Пономарёвы из Выборгского 
района. Отец семейства —  свя-
щенник Русской православной 
церкви, мама —  экономист по 

образованию, также трудится 
при соборе в городе Выборге.

— Мы воспитываем трёх де-
вочек —  Анфису, Веру и  Дарью 
и  четверых сыновей —  Алек-
сандра, Ивана, Григория и  Ва-
силия. Последние мальчики —  
тройняшки. Скажу за себя: что 
главное для мамы? Многоза-
дачность! С  каждым ребёнком 
появляется больше сил и  воз-
можностей, стараешься делать 
всё быстро и  качественно, что-
бы потом не переделывать. Чем 
больше детей, тем больше люб-
ви, —  делится с нами Валентина 
Пономарёва.

А вот в семье Андрея и Юлии 
Безугловых из Соснового Бора —  
три сына и  две дочки. Муж тру-
дится на атомной электростанции, 
где отвечает за анализ всех зна-
чимых технических 
событий. Жена орга-
низует детские празд-
ники  и творческие ме-
роприятия для ребят. 
Иногда привлекает 
мужа к выступлениям 
в  качестве Деда Мо-
роза —  и  он никогда 
не отказывает. Это со-
четание инженерного 
мышления и  творче-
ского подхода супруги 
считают секретом воспитания гар-
моничной личности.

— Нашему старшему сыну 
16 лет, а младшему всего 2 года. На 
такое количество детишек мы ре-

шились, потому что они не толь-
ко наше счастье, наша гордость, но 
и наша надежда. Мы хотим, чтобы 
дети взяли всё лучшее от родите-

лей и стали лучше, чем 
мы, —  говорит Андрей.

Ну а  настоящими 
рекордсменами празд-
ника можно назвать 
семью Уляковых из 
Гатчинского района. 
Опытом воспитания 
семерых мальчиков 
и одной девочки с на-
ми поделилась мно-
годетная мама Ольга 
Улякова.

— Помню, как боялась рожать 
первого ребёнка. Мне было всего 
23 года, я думала о карьере и лич-
ностном развитии. А потом поня-
ла: материнство затягивает! По-

сле второго малыша появился 
сразу же третий, а потом стало не 
страшно, —  признаётся Ольга. —  
Но одной мне было бы не спра-
виться, ведь секрет успеха мно-
годетной семьи —  это хороший 
папа. Я могу позволить себе рабо-
тать и не уходить в отпуск по ухо-
ду за ребёнком благодаря своему 
мужу Дмитрию, которого очень 
люблю.

Церемония награждения завер-
шилась праздничным концертом, 
который особенно порадовал ма-
леньких гостей праздника. Все ма-
мы и папы приехали на торжество 
вместе со своей главной гордо-
стью —  сыновьями и  дочками. Как 
говорится: семья вместе, так и душа 
на месте!

АЛЕКСАНДРА РОДИОНОВА
ФОТО АВТОРАМногодетная мать Ольга Улякова с детьми и мужем Дмитрием

В семье Андрея и Юлии Безугловых — трое сыновей и две дочери

«Своя лига ВОИ» —  единственная 
в России официальная лига 
КВН, в которой играют люди 
с ограниченными возможностями 
здоровья. Идея проекта проста: 
реабилитация инвалидов 
с помощью юмора и творчества.

Темой сезона стал слоган «Меч-
тать не вредно!». Этот призыв 
объединил более 600 участни-
ков из Ленинградской области, 
Санкт-Петербурга, Москвы, Тю-
мени, Пермского края, Воро-
нежской, Кемеровской, Мур-
манской, Томской, Челябинской, 
Ярославской областей. Масштаб 
полностью соответствует уров-
ню официальной лиги КВН!

А ведь когда-то «Своя ли-
га» создавалась как турнир для 
инвалидов в  Тихвинском рай-
оне. В  2015  году задумка полу-
чила поддержку правительства 
Ленинградской области и главы 
региона Александра Дрозденко. 
С тех пор проект регулярно ста-
новился победителем конкурса 
губернаторских грантов.

— Основным моментом в со-
циальной интеграции инвалидов 
является активная творческая 
деятельность. А КВН —  не просто 
творчество. Это сложный мысли-
тельный процесс, в  котором ак-
тёры через шутки рассказывают 
миру о себе и своих проблемах, —  
делится Виктория Борканникова, 
руководитель лиги.

Позади остались отбороч-
ные игры, многочасовые ре-
петиции и  работа с  профес-
сиональными редакторами. 
Настало время финала —  он по 
традиции проходит в  Ленин-
градской области. На сцене —  6 
команд: не только ленинград-
цы, но и  ребята из Челябинска, 
Кемерово, Мурманска, Москвы 
и Санкт-Петербурга.

— С вами команда из Рос-
сийского университета друж-
бы народов! Те самые студен-
ты, у которых освобождение от 
физкультуры налицо, —  звучит 
со сцены. Ребята из команды 
«Куличи» дают понять: самоиро-
ния и шутки над своими боляч-
ками здесь никого не обидят!

В составе команды выступа-
ют студенты разных специально-
стей. От наноинженера до фило-
лога. Ребят объединила любовь 
к игре и искренняя дружба.

— У меня врожденная ам-
путация верхних конечностей, 
у  Арины с  детства миопатия, 
у  Даниила ДЦП, а  Тимофей здо-
ровый волонтёр, —  рассказывает 
Аян Идимешев, капитан коман-
ды «Куличи». —  Мы гордимся тем, 
что в первом же сезоне дошли до 
финала. Но ещё важнее для нас 
человеческие отношения вну-
три команды. Мы никогда не ссо-
римся и не спорим. КВН помога-
ет нам «выпустить пар», а заодно 
даёт возможность каждому по-

пробовать себя в  роли автора 
шуток и актёра на сцене!

Игра продолжается: на сцену 
выходят ребята с аутизмом и ДЦП, 
парни и девушки на инвалидных ко-
лясках. Они забывают о своих неду-
гах и веселятся на полную катушку. 
О том, что перед тобой выступали 
люди с ограниченными возможно-
стями, вспоминаешь только под са-
мый финал, когда ведущая напоми-
нает про «особую лигу».

Выступления юмористов в при-
ветствии, разминке и  домашнем 

задании оценивало строгое жю-
ри —  в том числе и звезда большо-
го КВН, участница команды «25-я», 
радиоведущая Анна Кирсанова.

— Я судила непредвзято, так 
как все команды увидела впервые 
и даже не сразу заметила ограни-
чения ребят. Просто смотрела на 
их сияющие лица: меня очень ра-
дует, что все участники играют на 
равных, —  отметила девушка.

По итогам игры заслуженное 
первое место заняла команда 
«Хот-Дог» из Ленинградской обла-

сти. За год своего существования 
ленинградцы добились многого: 
триумфа в «Своей Лиге», дебюта 
в телешоу на канале ТНТ, извест-
ности в социальных сетях и за их 
пределами. Сборная региона по-
лучила название в  честь соба-
ки-поводыря Олдера, ставшего 
талисманом команды.

— Мы гордимся Олдером, он 
всегда круто отыгрывает и  в  са-
мые важные моменты делает 
нужные движения. Хотя ему всего 
три года, —  рассказывает капитан 
команды Наталья Ступникова. —  
Мы тоже не отстаём. Постоянно 
обсуждаем сценарии, работаем 
над шутками —  буквально живём 
в нашем внутреннем чате.

Кроме Натальи —  очарова-
тельной девушки в  инвалидной 
коляске —  в  основной состав 
«Хот-Дога» входят 4 постоянных 
участника. Это Филипп Кадочни-
ков и Сергей Костюк —  инвалиды 
по зрению, а также актриса и ад-
министратор команды Мари-
на Борканникова —  девушка, не 
имеющая проблем со здоровьем.

Серебро завоевала команда 
«И  смех, и  грех» из Мурманской 
области, а «ПеРЦы» из Петербур-
га заняли почётную бронзу. Что 
касается победителей, то теперь 
они представят регион на Меж-
дународном фестивале «КиВиН» 
в Сочи.

АЛЕКСАНДРА РОДИОНОВА
ФОТО: КОМАНДА «ХОТ-ДОГ»

МНОГОДЕТНЫЕ РОДИТЕЛИ ЛЕНОБЛАСТИ ПОЛУЧИЛИ ЗНАКИ 
ОТЛИЧИЯ «СЛАВА МАТЕРИ» И «ОТЦОВСКАЯ ДОБЛЕСТЬ»

КОМАНДА ИЗ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ ПОБЕДИЛА 
В ФИНАЛЕ ОСОБОЙ ЛИГИ КВН

БОЛЬШИМ СЕМЬЯМ —  УВАЖЕНИЕ И ЗАБОТА

МЕЧТАТЬ НЕ ВРЕДНО!

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

//////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИ

РАВНЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

25
увеличилось число 
многодетных семей 
в Ленобласти за 3 года

На

%
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ЭКСКУРСИИ

В о с п и т а н н и к и 
тренера А. Фролова за-
няли на них призовые 
места: Копылов Про-
хор, Селькова Мира, 
Кашфулисламова Аня, 
Пасочникова Зоя, Ва-
луйский Ярослав.

А днем раньше 
прошли соревнования 
в Республике Карелия, 
в г. Сортавала —  II Меж-
региональный турнир 
по дзюдо «Памяти воинов 6 ой роты псковских десантников», на 
котором его же ребята и девчонки показали отличные результаты 
и заняли общекомандное 3 место.

«Золото»: Селькова Мира, Дмитриева Лиза, Михайлов 
Дима, Авдеев Андрей;

«Серебро»: Мартемьянов Вова, Севьян Диана;
«Бронза»: Кашфулисламова Аня, Боронин Игорь, Балак-

шин Саша.
Там же воспитанники тренера И. Ахметова Семенов Миша 

и Джамалутдинов Рамазан выиграли «золото» и «бронзу» соот-
ветственно.

МАЛАХИТ

Спортсмены СШ «Мала-
хит» приняли участие и пока-
зали хорошие результаты в этих 
турнирах.

Победителем Спартаки-
ады СШ ЛО из нашего города 
в престижной категории до 
75 кг стал Леонтьев Глеб, 

К•24. Второе и третье ме-
ста заняли соответственно 
Саков Максим и Бабенко 
Кирилл.

На турнире памяти Алек-
сеева С. М. первые места заняли 
Прокофьев Марк и Шильченко 
Егор.

Серебряные призёры: 
Молчанов Евгений, Афонин 
Данила, Некрылов Игорь.

Бронзовые призёры: На-
чаров Александр, Рабчук Иван, 
Абрамов Даниил, Колесников 
Кирилл, Федосеев Арсений.

По результату соревнова-
ний Леонтьеву Глебу присваи-
вается квалификация: «Спор-
тсмен 1 юношеского разряда»

Поздравляем спортсме-
нов и их тренеров: Басков-
цева С. А., Кредышева В. Г., 
Абрамова Д. Ю., Кирилова В. Н.

БОКС
15–18 ноября в дер. Вяхтелево Гатчинского района проходил 
4-дневный  турнир по  боксу,  посвящённый памяти Алексее-
ва С. М., и Спартакиада спортивных школ Ленинградской об-
ласти среди юношей 2008–2009 г. р.

19 ноября прош-
ли соревнования 
в городе Тосно —  
Лига  «Здоровое 
Поколение».

ДЗЮДО

Следующим объектом внимания 
стал НИИ ОЭП. Возможно, не всем 
знакома эта аббревиатура, поэтому на-
помню его привычное для сосновобор-
цев название —  ГОИ, Государственный 
оптический институт (одно время он 
еще назывался НИИКИ ОЭП).

Всех, кто оказывается на площад-
ке перед главным входом в институт, 
встречает Михаил Васильевич Ломоно-
сов. Памятник первому российскому 
академику, великому ученому —  физику, 
химику, географу, математику, астроно-
му, который не только интересовался 
оптикой, но и внес в ее развитие тео-

ретический и практический личный 
вклад —  установлен к 50-летию НИИ 
ОЭП. С площади, от Ломоносова, 
и начинается экскурсия, которую про-
водит сотрудница института Наталия 
Погудина.

Мы идем по территории института, 
которая поражает огромными разме-
рами и живописным расположением. 
Люди из группы удивляются —  столько 
лет жили рядом, не предполагая, что 

за высоким забором такая красота 
с выходом к заливу. В одном из много-
численных корпусов находится и сам 
музей. Занимаемое им помещение 
совсем небольшое, а вот экспонатов 
напротив —  несоизмеримо много. Все 
они сложные —  оптические приборы, 
зеркала для телескопов, лазерные 
устройства… Но это и понятно, когда 
слышишь, чем занимаются ученые ин-
ститута —  разработкой, изготовлением 

и испытаниями оптико-электронной 
аппаратуры для мониторинга Земли 
из космоса, измерительной оптико-
электронной аппаратуры авиационного 
и космического применения, иссле-
дованиями в области мощных лазеров 
и т. п.. В перечне достижений числится 
и медицинская тематика, и атомная 
(в частности, для Ленинградской АЭС 
разработаны приборы проверки со-
стояния трубопроводов и дозиметр, 
позволяющий измерять накопленную 
дозу радиации).

Информации во время экскурсии 
мы получили массу, но она очень спец-
ифическая, сложная для человека, да-
лекого от темы оптики и лазеров, но все 
равно было интересно и полезно узнать, 
чем занимаются люди в этом институт, 
работающие в нашем городе. Спасибо 
организатору нашего познавательного 
похода, спасибо принимающей стороне 
и отдельная благодарность экскурсоводу 
Наталии Погудиной.

Объект, на котором мы побывали, 
режимный, поэтому просто так туда 
не пройдешь —  все экскурсии только 
организованные, с заранее поданной 
и утвержденной заявкой, так что будем 
считать, что нам повезло, и будем жить 
в ожидании еще таких же интересных 
и познавательных прогулок.

Надежда МИХЕЕВА

ПОЗНАЁМ НЕПОЗНАННОЕПерефразируя известное вы-
ражение  «учиться никогда не 
поздно», хочется сказать, что 
и  познакомиться  с  вроде  бы 
уже  знакомым  местом  тоже 
никогда не поздно. В данном 
случае я имею в виду органи-
зации  и  предприятия  нашего 
города, его окрестности. Зна-
комить с ними взяла на себя 
ответственность  работник  со-
сновоборской  администрации 
Г. П. Голубчикова,  и  многие 
горожане вместе с ней побы-
вали в музеях ЛАЭС, холдинга 
«Титан-2», в Центре подготов-
ки моряков.
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ДЮСШ

16  ноября  прошел муни-
ципальный этап соревнований 
49-й городской спартакиады 
школьников по общей физи-
ческой подготовке среди 8-х 
классов.

Зона 18:
1 место —  СОШ № 3.
2 место —  СОШ № 2 имени 

Героя РФ А. В. Воскресенского.
3 место —  СОШ № 4 имени 

Героя СССР В. К. Булыгина.
Зона 19:
1 место —  СОШ № 6.
2 место –Гимназия № 5.
3 место —  СОШ № 7.
С  15  по  18  ноября  воспи-

танники ДЮСШ принимали 
участие в Открытом фестива-
ле баскетбола 3х3 среди ко-
манд Северо-Западного фе-
дерального округа в г. Санкт-
Петербурге

Команда юношей 2009 года 
рождения и младше в составе: 
Меренов Сергей, Захаров Мат-
вей, Шведов Павел —  заняла 
третье место.

Команда юношей 2005 года 
рождения и младше в составе: 
Гудошников Никита, Наумкин 
Денис, Крылов Иван, Петраков 
Илья —  4 место.

(Тренер Шведов А. В.)
С  17  по  19  ноября  воспи-

танницы ДЮСШ принимали 
участие в турнире по художе-
ственной гимнастике «На шаг 
впереди к мечте» в г. Удомля 
(индивидуальная программа 
и групповые

В групповых упражнениях: 
упражнения).

Среди гимнасток 2016 года 
рождения:

- команда в составе: Ефи-
мовская Диана, Демидова Мила, 
Лукьянова Евгения, Тишкевич 
Диана, Возова Анна —  заняла 
первое место.

Среди гимнасток 2015 года 
рождения:

- команда в составе: Давы-
дова Алла, Быстрова Алексан-
дра, Кашина Варвара, Титова 
Маргарита, Дьяченко Василина, 
Макарчук Мария —  1 место.

Среди гимнасток 2014 года 
рождения:

- команда в составе: Борух 
Алиса, Нехорошкова Полина, 
Скородумова Валерия, Сады-
рова Ника, Басковцева Анна, 
Ульшина Агния —  1 место.

Среди гимнасток 2013 года 
рождения:

- команда в составе: Фёдо-
рова Мария, Осипенко Анна, 
Блышинская Яна, Довгаль 
Диана, Андрос Ольга, Семи-
кова Вера —  1 место.

По первому спортивному 
разряду:

- команда в составе: Гла-
зунова Алексина, Новикова 
София, Гужвина Маргарита, 
Тарасова Анастасия, Нехорош-
кова Ника —  1 место.

По программе кандидатов 
в мастера спорта:

- команда в составе: Ла-
зейкина Вероника, Цуканова 
Мария, Елисеева Мария, Ма-
ланчук Александра, Быстрова 
Мария —  1 место.

В индивидуальной про-
грамме:

Среди гимнасток 2016 года 
рождения:

Давыдова Арина —  1 ме-
сто.

Лукьянова Евгения —  2 
место.

Демидова Мила, Ефимов-
ская Диана —  3 место.

Среди гимнасток 2015 года 
рождения: Дьяченко Васили-
на —  1 место.

Макарчук Мария —  2 ме-
сто.

Среди гимнасток 2014 года 
рождения:

Нехорошкова Полина, 
Борух Алиса —  1 место.

Среди 2013 года рождения: 
Блышинская Яна, Осипенко 
Анна —  1 место.

Проподалина Есения, Зве-
рева Ксения —  2 место.

Андрос Ольга, Черненькая 
Валерия —  3 место.

Среди гимнасток 2012 года 
рождения: Глазунова Алекси-
на —  1 место.

Новикова София —  2 ме-
сто.

Демидова Дана, Галай Ели-
завета, Варвара Пушкина —  3 
место.

Среди гимнасток 2011 года 
рождения:

Елисеева Мария —  1 место.
Цуканова Мария —  3 место.
Среди гимнасток 2010 года 

рождения:
Маланчук Александра —  1 

место.
Быстрова Мария —  2 место.
Среди гимнасток 2008 года 

рождения:
Сонина Софья —  3 место.
(Тренеры: Кутлаева К.А, 

Сибирякова Е. Д., Веселова 
Н.О, Гончарова С. Л., Аниси-
мова Я.В).

17–19 ноября воспитанни-
ки ДЮСШ принимали участие 
в Первенстве Ленинградской 
области по настольному тенни-
су в п. Сиверский.

В личном зачёте среди 
девочек до 11 лет:

Бирюлина Мирослава —  3 
место.

В женском парном зачёте 
среди девочек до 11 лет:

Бирюлина Мирослава —  1 
место.

Курицына Вера —  3 место.
(Тренер Петрова Т. В.)
С  20  по  30  ноября воспи-

танники ДЮСШ принимают 
участие в Первенстве Севе-
ро-Западного федерального 
округа по шахматам в г. Санкт-
Петербурге.

25  ноября  спортивная 
школа проводит Первенство 

города по художественной 
гимнастике «Первые шаги», 
посвященные Дню Матери.

Соревнования проводятся 
в игровом зале ДЮСШ (улица 
Космонавтов, 21).

Начало в 13.15.
26  ноября  в спортивной 

школе в отделении художествен-
ной гимнастики проводится 
концерт, посвященный Дню 
Матери. Начало в 12.00.

Директор МБОУ ДО «ДЮСШ»
А. А. ПАВЛОВ
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ОБЩЕСТВО

Основной темой совместного об-
суждения стали вопросы, связанные 
с оказанием медицинской помощи лю-
дям, имеющим диагноз сахарный диабет.

Символично, но именно 14 ноября 
значится в календаре как Всемирный 
день борьбы с сахарным диабетом. 
Болезнь эта достаточно серьезная, опас-
ная своими осложнениями. Раньше ее 
практически не лечили —  просто нечем 
было. К счастью, открытие канадского 
ученого Фредерика Бантинга (1922 год), 
вылечившего ребенка путем инъекций 
инсулина, позволяет и поныне продол-
жать лечение именно этим препаратом, 
а в 1979 году ученые с помощью генной 
инженерии смогли еще и синтезировать 
человеческий инсулин.

К сожалению, как было отмечено 
на встрече, заболеваемость сахарным 
диабетом растет во всем мире. А если 
брать статистику Соснового Бора, то 
в сравнении, к примеру, 2022 года с 2021-
м будет плюс 100, 2023 -го —  плюс 280. 
Одной из вероятных причин увеличения 
заболеваемости и смертности от СД док-
тора называют пандемию коронавируса. 

Еще одна причина —  увеличение коли-
чества обследуемых людей и улучшение 
качества обследований.

Во время встречи представители со-
сновоборского пациентского сообщества 
(люди с диагнозом СД) озвучили про-
блемы, с которыми им приходится стал-
киваться: трудности с получением талона 
к врачу-эндокринологу, периодическое 
отсутствие лекарственных препаратов 
и тест-полосок, прекращение дистан-
ционной выписки рецептов, недоста-
точность медицинского обследования, 
недостаточность информации о работе 
школы диабета. Кстати, именно в школе 
диабета и проходило данное заседание 
(402-й кабинет взрослой поликлиники).

Отвечая на эти вопросы, представи-
тели руководства медсанчасти заверили, 
что с их стороны многое делается для 
того, чтобы ситуация менялась в лучшую 
сторону. В частности, на сегодняшний 
день в поликлинике работает уже 3 вра-
ча-эндокринолога и еще один —  в отде-
лении профилактики. Проведена боль-
шая и непростая работа с поступлением 
до конца текущего года тест-полосок 

и лекарственных препаратов. При всем 
этом было отмечено, что финансирова-
ния для обеспечения льготных катего-
рий людей по-прежнему недостаточно. 
Одна из причин —  рост цен на лекар-
ственные препараты. Сложность заклю-
чается еще и в том, что после введения 
экономических санкций труднее стало 
приобретать инсулин, произведенный 
западными компаниями, и не все люди 
по разным причинам соглашаются за-
менять его отечественными аналогами. 
В общем, все достаточно сложно…

Что касается дистанционной вы-
писки рецептов, то эта мера, по словам 

заместителя начальника медсанчасти 
О. И. Синельниковой, была временной, 
ее ввели на период пандемии коронави-
руса с тем, чтобы сократить контакты 
людей, посещающих поликлинику. 
В настоящее время никаких регламен-
тирующих документов, позволяющих 
продолжать работать в данном режиме, 
нет. И еще один момент, из серии хотели 
как лучше, а вышло как всегда —  многие 
сосновоборцы, воспользовавшись такой 
дистанционной услугой, постарались за-
пастись препаратами на месяцы вперед, 
тем самым обездолив других.

В отношении недостатка информа-
ции о школе диабета врач-эндокринолог 
В. А. Князькова подтвердила, что посе-
щаемость школы действительно невысо-
кая, но те пациенты, что приходят к ней 
на обучение (оно, к слову, бесплатное), 
вряд ли могут пожалеть об этом. Им 
здесь профессионально рассказывают 
и о питании при таком диагнозе, и об 
образе жизни, учат правильно измерять 
уровень глюкозы в крови, помогают по-
нять, как преодолевать трудности. Вряд 
ли доктор на приеме, регламентируемом 
10 минутами, сможет озвучить все то, что 
люди могут узнать в рамках посещения 
школы диабета. При обсуждении темы 
об эффективности работы школы диа-
бета прозвучало предложение создать 
площадку, к примеру, на Телеграм-кана-
ле, где можно было бы ставить вопросы 
и более оперативно получать ответы, 
общаться с доктором, видеть график 
работы школы, читать какие-то объ-
явления и многое другое.

В перечне озвученных на заседании 
проблем, которые представители паци-
ентов с сахарным диабетом выявили при 
общении с жителями города во время 
проведения благотворительной акции 
по выдаче глюкометров, прозвучала еще 
одна —  недостаток внимания к мало-
мобильным гражданам (впрочем, это 
касается не только людей с сахарным 
диабетом). Обсуждая эту непростую 
тему, пришли к единому мнению, что 
необходимо попробовать решать эту 
проблему сообща, привлекая в помощь 
докторам службу соцобеспечения и ак-
тивистов пациентского сообщества. Но 
в этой работе, так или иначе, должен 
быть координатор, который бы мог 
стать проводником между пациентом 
и медсанчастью.

В общем, подводя итоги, участники 
встречи пришли к единому мнению, что 
решать некоторые вопросы лучше все-
таки сообща. По крайней мере, попро-
бовать стоит. Интересы-то у нас общие!

Надежда МИХЕЕВА
Фото автора

ПРИОРИТЕТ -  
ЗДОРОВЬЕ ГОРОЖАН

14 ноября в ЦМСЧ-38 состоялось очередное заседание 
рабочей группы комиссии по здравоохранению 
Общественного совета Росатома в г. Сосновый Бор 
с участием представителей Общественной палаты города 
и Ленобласти, руководства и врачей-эндокринологов 
нашей медсанчасти.
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Мы вспомним, как строился наш 
город, какие талантливые сосновобор-
цы трудились в нём, превращая город 
в жемчужину Северо-запада страны.

Самые яркие и памятные события 
в проекте «50 лет Сосновому Бору»: стро-

ительство Ленинградской АЭС и Петер-
бургской дамбы, интервью с руководи-
телями города и ведущих предприятий 
(в том числе с Семыкиным, Епериным, 
Василенко, Некрасовым, Стариковым), 
Карнавал детства 1989 года и акция по 

спасению Андерсенграда в 1993 году, 
15-летие пограничного отряда имени 
Андропова и 25-летие ГОИ, установка 
купола и креста на часовне св. Николая 
в 1995 году, бой за переправу на реке Во-
ронка в 2000-ом…

К ЮБИЛЕЮ РОДНОГО ГОРОДА

Смотрите выпуски:
- в эфире телеканала 

«ТЕРА-СТУДИЯ» каждый 
день в 19.15.

-  н а  с а й т е  w w w .
terastudio.com

- в группе «СТРК ТЕРА-
студия» vk.com/terastudio

- телеканал «ТЕРА-
СТУДИЯ» на youtube

На канале «ТЕРА -СТУ-
ДИЯ» смотрите передачи, 
посвященные 50-летию 
города Сосновый Бор.

На уникальных ви-
деокадрах архива «ТЕ-
РА-студии» и хрониках 
«Лентелефильма», начи-
ная с 1975 года, оживает 
история наших мест.

Город - это МЫ с ВАМИ!
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ОБЪЯВЛЕНИЯ  РЕКЛАМА ВАШЕ  ЗДОРОВЬЕ
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ТОВАРЫ  И  УСЛУГИ

П Р О Д А М 

Продам дрова. Тел.: 8-950-015-00-45 (17)

К У П Л Ю 

Куплю радиодетали, измерительные приборы, 
генераторные лампы. Тел.: 8-916-739-44-34 (118)

Куплю оптом (50 р. за кг) отработанные 
аккумуляторы от 500 руб. Куплю макулатуру. 
Вывезу ненужный хлам из дома. Тел.: 8-950-
015-00-45 (16)

Куплю мотоцикл или мотороллер СССР: ИЖ, 
Ява, Чезет, Минск, Восход, Тула, Тулица, 
Муравей, Вятка и др., а также новые запчасти к 
ним. Тел.: 8-921-341-33-49 (018)

Министерство здравоохранения РФ дополнило порядок профилактиче-
ского медосмотра и диспансеризации.

ПОДУМАЙТЕ О ЗДОРОВЬЕ СЕГОДНЯ -
И БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ ЗАВТРА!
Профилактический медосмотр и диспансеризация стали доступнее

Что изменилось?
В соответствии с приказом Ми-

нистерства здравоохранения РФ от 
28.09.2023 № 515н, начиная с 29 ок-
тября 2023 года работники и обучаю-
щиеся в образовательной организации 
вправе пройти профилактический 
медицинский осмотр и (или) диспан-
серизацию не только в медицинской 
организации, в которой они полу-
чают первичную медико-санитарную 
помощь, но и в иной медицинской 
организации, в том числе по месту 
нахождения мобильной медицинской 
бригады, организованной в структу-
ре иной медицинской организации 
(включая место работы и учебы) —  при 
условии, что эта организация участвует 
в реализации программы обязательно-
го медицинского страхования.

Иная медицинская организация 
(см. выше) по согласованию с рабо-
тодателем и (или) руководителем об-
разовательной организации формирует 
предварительный перечень граждан 
для прохождения профилактических 
медицинских осмотров и (или) диспан-
серизации в иной медицинской органи-
зации, в том числе по месту нахождения 
мобильной медицинской бригады.

Перечень граждан направляется 
в Территориальный фонд обязательного 
медицинского страхования, который 
осуществляет его сверку, в том числе 
на предмет исключения повторного 
в текущем году проведения профи-
лактического медицинского осмотра 
или диспансеризации, а также доводит 
список граждан до страховых медицин-
ских организаций путем размещения 
в государственной информационной 
системе обязательного медицинского 
страхования.

Это надо знать
Профилактический медицинский 

осмотр проводится ежегодно:
- в качестве самостоятельного ме-

роприятия;
- в рамках диспансеризации;
- в рамках диспансерного наблюде-

ния (при проведении первого в текущем 
году диспансерного приема (осмотра, 
консультации).

Диспансеризация проводится:
- 1 раз в три года в возрасте от 18 до 

39 лет включительно;
- ежегодно в возрасте 40 лет и стар-

ше, а также в отношении отдельных 
категорий граждан, перечень которых 
определен Приказом Минздрава Рос-
сии от 27 апреля 2021 г. № 404н «Об 
утверждении Порядка проведения про-
филактического медицинского осмотра 
и диспансеризации определенных групп 
взрослого населения».

Годом прохождения диспансе-
ризации считается календарный год, 
в котором гражданин достигает соот-
ветствующего возраста.

Помните: профилактический осмотр 
и диспансеризация —  

простые и эффективные способы 
заботы о своём здоровье!

По вопросам проведения профи-
лактических медицинских осмотров 
и диспансеризации вы можете об-
ратиться в страховую медицинскую 
организацию, в которой вы застра-
хованы (название СМО и телефон 
указаны на полисе ОМС). Страховые 
представители страховых медицин-
ских организаций осуществляют 
сопровождение застрахованных жи-
телей Ленинградской области при 
оказании медицинской помощи, 
в том числе по телефонам «горячих 
линий»:

— Северо-Западный филиал ООО 
«Страховая медицинская компания 

РЕСО-Мед»
8–800–200–92–04;

— АСП ООО «Капитал МС» —  
филиал в г. Санкт-Петербурге 

и Ленинградской области
8–800–100–81–02;

— Санкт-Петербургский филиал АО 
«Страховая компания «СОГАЗ-Мед» 

8–800–100–07–02.

Телефон «горячей линии» 
Территориального фонда 

обязательного медицинского 
страхования Ленинградской области 

8–800–100–00–13

Телефон «горячей линии» Комитета 
по здравоохранению Ленинградской 

области
 8(812) 679–60–04

(Звонок для граждан бесплатный)

Материал подготовлен
Территориальным фондом

обязательного медицинского страхования 
Ленинградской области
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РАЗВЛЕКАЙСЯ

Электронная регистрация 
сделок с недвижимостью

р е к л а м а

ПЕЧАТИ И ШТАМПЫ
2‑92‑36    2‑62‑36
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ДАТА, ВРЕМЯ 
ПРОВЕДЕНИЯ

НАЗВАНИЕ МЕРОПРИЯТИЯ МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ
ВОЗР. 
КАТ.

МАУК «ДК «Строитель»

24.11  17:00 Городской праздник, посвященный Дню матери ДК «Строитель» 0+

24.11  22:00 Вечеринка «Танцуют все!» ДК «Строитель» 18+

25.11  18:00 Концерт классической музыки «Музыкальное путе-
шествие». Л. Минякова (домра), В. Котова (орган)

ДК «Строитель» 6+

26.11  15:00 Турнир клуба интеллектуальных игр «Что? Где? 
Когда?»

ДК «Строитель» 12+

26.11  12:00 Сольный концерт ансамбля танца «Легенда» и ДХС 
«Элегия»

ДК «Строитель» 0+

26.11  17:00 Театр «Изумрудный город». Детский спектакль «Са-
мый храбрый заяц»

ДК «Строитель» 0+

СМБУК «ГТЦ «Волшебный Фонарь»

24.11  18:00 ОТКРЫТЫЕ ТЕАТРАЛЬНОЙ НЕДЕЛИ. ВХОД СВОБОД-
НЫЙ. Спектакль «День Рождения мышонка Сухарика»

СМБУК «ГТЦ «Волшеб-
ный Фонарь»

3+

25.11  11:00, 
12.00

Игровая театрализованная программа «Спектакль 
для самых маленьких «Как у гномика был тыквенный 

дом»

СМБУК «ГТЦ «Волшеб-
ный Фонарь»

2+

26.11  12:00 Интерактивный спектакль «Люди и куклы» СМБУК «ГТЦ «Волшеб-
ный Фонарь»

3+

МАУК «ГКЦ «Арт-Карусель»

23.11; 24.11 Праздничная программа для начальных классов 
«Мама-такое доброе слово»

МАУК «ГКЦ «Арт-
Карусель» диско зал.

7+

25.11  12.00 Открытый конкурс молодых исполнителей эстрадной 
песни «ART-Music*2023»

МАУК «ГКЦ «Арт-
Карусель» диско зал

7+

26.11  15.00 Концерт молодежного камерного хора «Laudamus» МАУК «ГКЦ «Арт-
Карусель» спортивно-

концертный зал

7+

СМБУК «ЦРЛ «Гармония»

23.11  18.30 Лекция  из цикла «Домострой XXI века»  на тему аван-
гардное искусство

пр. Героев д.61а 10+

25.11  17.00 Фольклорный праздник «Поющее древо» КЗ «Балтика» ул. Сол-
нечная д.18

10+

26.11  15.00 «Культурное наследие. Образ города» вечер из цикла 
«Источники вдохновения»  

Клуб «Ручьи» ул. Бере-
говая д.12

50+

26.11  15.00 Концерт детских хореографических ансамблей «За-
доринки» и «Чудесники»

КЗ «Балтика» ул. Сол-
нечная д.18

6+

28.11  19.00 Открытие традиционной ежегодной выставки «Sbor. 
ник» клуба «Фото. sbor»  

ЦРЛ «Гармония» пр. 
Героев д.63а

6+

МАУК «СПКиО»

25.11  15:00-
16:00

Познавательный проект «Планета наставников» к 
30-летию герба РФ

ДИК «Андерсенград» 5+

МБУК «Сосновоборский городской музей»

Постоянная 
экспозиция

Выставка «История окрестных деревень» Музей, ул. Афанасье-
ва, 50

5+

Постоянная 
экспозиция

Выставка «Комсомол города Сосновый Бор» к 
105-летию ВЛКСМ»

Музей, ул. Афанасье-
ва, 50

5+

Постоянная 
экспозиция

Выставка «Пригороды Ленинграда во время Великой 
Отечественной войны»

Музей, ул. Афанасье-
ва, 50

5+

26.11  13.00 Рассказ о Калищенском стекольном заводе + 
мастер-класс "Зеркало"

Музей, ул. Афанасье-
ва, 50

5+

26.11  13.40 Программа из цикла «История одного экспоната» 
«Самовар»

Музей, ул. Афанасье-
ва, 50

5+

Муниципальное бюджетное учреждение  «Сосновоборская городская публичная библиотека»

Отдел семейного чтения / ОСЧ

23.11  17:00 «Читаем Николая Добронравова» (95 лет со дня 
рождения Н.Н. Добронравова: 1928-2023). Громкие 
чтения. Цикл: «Литературный четверг»

ул. Солнечная, 23а 14+

26.11  15:00 «Семья в российском кино: х/ф «Отец поневоле». 
Кинопросмотр с обсуждением. Цикл: «Все начинает 
ся с семьи»

ул. Солнечная, 23а 16+

26.11  15:00 Клуб любителей рукоделия «Светёлка». Тема: «Ёлоч-
ный шар из пуговиц и фетра». Мастер-класс

ул. Солнечная, 23а 12+

26.11  13:00-
15:00

«Рукотворушка» Мастер-класс ул. Солнечная, 23а 6+

Отдел детской и юношеской литературы - ОДЮЛ

23.11  12:30 Цикл «Круг чтения»: путешествуем по книгам Анны 
Игнатовой. Библиовстреча подростков

пр. Героев, 5 10+

25.11  15:30 «Бумастер». Мастер-класс пр. Героев, 5 6+

25.11  16:00 «Операция «Пластилин». Творческое занятие пр. Героев, 5 3+

25.11  16:00 «Настолка». Час настольных игр пр. Героев, 5 3+
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ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!
Друзья, самые интересные 

и лучшие моменты сюжетов 
на нашем телеграмм канале 

« ТЕРА- ЛУЧШЕЕ»!
 Подписывайтесь на наш канал: 

https://t.me/TERa0025 
Выбирайте лучшее и делитесь с друзьями!

КУЛЬТУРНЫЙ  ПЛАСТ

Вообще-то серия квар-
тирников появилась не так 
давно. Конечно, концерты 
в таком формате проходили 
и раньше, но… Как говорится, 
не было бы счастья, да несча-
стье помогло —  очень сильно 

поспособствовала пандемия, 
когда разрешалось организо-
вывать только мероприятия 
с жестко ограниченным ко-
личеством публики. И оказа-
лось, что такие встречи очень 
даже подходят к маленькому 
и очень уютному залу «Гар-
монии». Можно и послушать, 
и пообщаться с музыкантами. 
В общем, формат прижился, 

и за последние три года кто 
только здесь ни выступал —  
и барды, и рок-музыканты, 
и исполнители медитацион-
ной музыки.

А на сей раз звучала 
кельтская музыка, главным 
образом ирландская. Про 
IrishBORщ сосновоборцы 
знают, а совсем недавно до-
бавился новый инструмент —  

кельтская арфа. Она про-
звучала впервые несколько 
недель назад на другом ка-
мерном концерте с группой 
«Волынки и барабаны Санкт-
Петербурга».

Петербургскую группу 
The Boys of SPb сосновоборцы 
услышали впервые, хотя суще-
ствует она давно. Перед тем, 
как создать свой коллектив, 
музыканты играли в разных 
фолковых группах, много 
гастролировали, постоянно 
выступали в питерских клубах. 
А в какой-то момент решили 
играть вместе. На концерте 
в «Гармонии» они умудрились 
создать совершенно неверо-
ятную атмосферу народного 
праздника.

Инструменты музыканты 
используют самые разные. Тут 
тебе и вполне традиционные 
для подобных групп аккор-
деон, скрипка, гитара, раз-
нообразные флейты. А вот —  
бузуки, инструмент, который 

родился довольно далеко от 
Ирландии, и на протяжении 
многих столетий на нем играли 
не джигу, а сиртаки или что-то 
в этом роде. Но народная му-
зыка так и развивается. Кто-то 
услышал мелодию или новый 
инструмент, решил попробо-
вать. Получилось —  и вот уже 
диковинный инструмент едет 
в далекую страну, а еще через 
несколько лет воспринимается 
как родной.

Словом, все не просто 
получилось. Публика не хо-
тела отпускать музыкантов, 
и пришлось играть на бис и по 
заявкам. И тут же зазвали на 
следующий концерт.

В Сосновом Бору народ-
ная музыка всегда и многим 
нравилась. В том числе —  бла-
годаря команде IrishBORщ, 
которая привнесла в это на-
правление немало нового. Так 
что самые интересные события 
в этом жанре —  еще впереди.

Мария БОРИСЕНКО

Больше всего Елена любит акварель, поэтому 
и на выставке все работы выполнены в этой технике. 
Пробовала писать другими материалами, но, как при-
знается сама, не лежит душа. Акварель же —  техника 
сложная и, можно сказать, даже коварная. Хотя ак-
варельными красками рисуют едва ли не все, техника 
эта требует большой точности и уверенности. Елена 
несколько раз участвовала в коллективных выставках 
Санкт-Петербургского Общества акварелистов.

Но и другими жанрами изобразительного ис-
кусства занимается с большим интересом. Любит 
керамику, увлекается окрашиванием тканей, а на 
многочисленных выставках-ярмарках сосновоборцы 
и гости города всегда любуются ее фонариками. А еще 
она —  педагог, дети ее любят, ходят за ней по пятам. 
И она тоже любит детей —  и чужих, которых она учит 
рисовать, и своих собственных, которых у Елены пя-
теро. Им она и посвятила свою нынешнюю выставку.

Но вообще-то адресована нынешняя экспозиция 
взрослым. И в первую очередь —  мамам. Мама —  осо-
бый человек в жизни каждого из нас. Но не всегда она 
получает ту долю любви и радости, которая ей пола-
гается. Забот у нее много, быт —  даже при идеальном 

муже и воспитанных детях —  поглощает значительную 
часть материнского времени и сил. И ей очень-очень 
нужна поддержка, доброжелательность окружающих, 
возможность заниматься творчеством.

Елена считает, что воспитание начинается именно 
с матери. Поэтому мамы должны быть счастливыми, 
и задача окружающих —  сделать их такими, а уж осталь-
ное мамы сделают сами.

И выставка «Море в ладонях» —  она про то, откуда 
черпает силы сама Елена. Ведь, несмотря на то, что она 
смогла реализоваться и в творчестве, и в материнстве, 
мир для нее тоже не идеален —  а для кого он вообще 
бывает идеальным?! Родилась она в Сосновом Бору, 

очень его любит, и особенно любит море, которое 
и утешит, и приласкает, и обязательно расскажет что-
нибудь интересное. В нем —  защита и уверенность, что 
все будет хорошо.

Рисовать она начала в детстве. Росла в твор-
ческой семье. Бабушка –Нелли Ивановна Артюх, 
известнейший в городе музыкальный педагог, одна 
из основательниц музыкального образования в Со-
сновом Бору. Тетя —  оперная певица, были в этой 
семье и художники. А серьезно учиться рисовать 
начала в только что открывшейся художественной 
школе, которая еще не носила имя Кипренского. 
Занималась у Игоря Лепина, который тоже еще 
не был директором школы —  это был его первый 
выпуск. Потом она занималась в мастерской Вла-
димира Прошкина —  выдающегося ленинградского 
и петербургского художника, сосновоборцы неодно-
кратно видели его работы на выставках. Училась 
и у известного мастера пастели Евгения Дубицкого, 
а сейчас продолжает заниматься у замечательной 
Татьяны Леоновой, давшей путевку в жизнь не од-
ному живописцу.

Елена предпочитает работать на пленэре. По ее 
мнению, это дает возможность уловить впечатление 
от конкретного мгновения, неповторимого света 
и особой энергетики каждого места. Порой ради этого 
мгновения приходится очень рано отправляться на 
этюды, но оно того стоит, ведь в следующий миг все 
радикально изменится.

Больше всего любит залив и вообще Балтийское 
море. Но есть и работы с видами Ладожского озера. 
Тот, кто часто бродит по сосновоборским окрест-
ностям, легко узнает пейзажи —  вот виден яхт-клуб, 
вот —  любимые места на заливе, вот —  деревня Кова-
ши… В нынешней экспозиции представлены работы, 
написанные в последние годы —  по большей части 
даже в этом году.

Вообще ее работы можно видеть довольно часто —  
но в основном на коллективных выставках. Персо-
нальной в Сосновом Бору не было давно. Продлится 
она до 12 декабря, а потом работы Серёгиной можно 
будет увидеть… нет, не будем раскрывать тайны. Но 
намекнем —  это будут другие работы и другой зал.

Марина ПЕТРОВА

КЕЛЬТСКИЕ ЛЕГЕНДЫ
В конце прошлой недели зал 
Центра развития личности 
«Гармония» едва смог вместить 
всех желающих, пришлось 
даже ставить дополнительные 
стулья. И это —  на квартирник, 
который по определению про-
ходит в самом камерном фор-
мате, какой только бывает на 
свете. А все потому, что в этот 
вечер выступала любимая 
многими фолковая группа 
IrishBORщ, да еще с заме-
чательными гостями —  леген-
дарной командой The Boys of 
SPb —  как понятно из названия, 
из Санкт-Петербурга.

КОЛЫБЕЛЬНАЯ 
ДЛЯ МАМЫ

16 ноября 2023 года в Городском 
культурном центре «Арт-Карусель» 
открылась выставка работ Елены 
Серёгиной. Называется она «Море 
в ладонях», и это —  часть большого ху-
дожественного проекта «Колыбельная 
для мамы».
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